
DEVEDORES SERÃO
CHAMADOS - O IPESe vai chamar por
edital, todos os mutuários -que não estão

pagando suas prestações referentes aos

empréstimos habitacionais e que já foram
convocados por carta, sem. contudo,
providenciarem os pagamentos. Pelo não
atendimento dO'S seus compromissos
·contratuais, o IPESC viu-se obrigado a

adotar o chamamento dos' devedores por
edital. .

O TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1006.5 milibares.

Temperatura média do dia:' 303 graus
centígrªdos. Umidade' relativa média: 81.7

por. cento. Estado médio do céu: cumulus,
stratus, de meio a encoberto, com nevoeiros

notumos. Estado médio do tempo: com

chuvas no Planalto e esparsas no litoral.
Tempo médio: com instabilidade. Previsão:
A. Seixas Netto. .
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Geisel faz o segundo
pronunciamento à

, -

"
.

Nação na noite de 31

Designados

Teve lugar ontem a audiência de leitura
da sentença da reclamação trabalhista

interposta pelos professores
designados contra o Governo do Estado.
Reconhecendo o vínculo empregatício
através da CLT entre os professores
e o Estado, a sentença determina

que o total da condenação será

apurado em liquidação, feitas as

contas de caso por caso (Página 3)
.

Oriente Médio ·
o Presidente Geisel/ará seu segundo pronunciamento à.Nação depois que tomou posse na noite do dia 31,
através de uma cadeia de emissoras de rádio e televisão, sendo a fala presidencial'o ponto culminante das.
comemorações do"100. aniversário da Revolução. Fará um retrospecto sobre as conquistas revolucionárias no,

período (f.5) ,

Os combates entre a Síria e Israel nas
. colinas de Golan estão se tornando

para os soldados mais um hábito que
,

um programa bélico de ol> etívos

definidos. Ontem, registraram-se vários

choques na linha de trégua. Houve um
cessar-fogo ao meio-dia, mas
duas.horas depois os tiroteios

recomeçaram; sob os olhares preocupados
dos observadores da ONU (Página 2)

No lugar das
demolições

..
"'"

os acessos a

nova ponte Seleção
Os proprietários de im6veis indenizados pelo
Estado em Coqueiros para execução das vias

de acesso à nova travessia Ilha-Continente

já estão desocupando a área, alguns
demolindo as residências para

reconstru í-Ias e outrossimplesmente
mudando-se para novas casas edqu iridas com

o dinheiro recebido pela indenização.
São 13 os imóveis inicialmente

desapropriados, mas outras oito residências

já foram embargadas e seus proprietários
notificados, todes no Continente. (R.12)

Além de Jairzinho, Carlos Alberto e

. Paulo César, que continuam fazendo
tratamento de ondas-curtas, Zagruo
não poderá contar com Clodoaldo

para o coletivo da seleção
hoj e à tarde, na Gávea.

O jogador, sentiu mal estar durante
o treino de ontem e deverá ser

substituído por Carbone, dependendo
de um teste físico (Página 7)

As amplas avenidasque-estarão 'perfazendo em-bre�e os novos acessas à ponte nascerão na esteira das demolições da área desapropriada

PetróleoMDB elogia
- I

a política
económica

o mês dos
Henry Kissinger mostrava-se ontem

bastante otimista quanto à posição dos

países árabes na crise do petróleo.
Ele acha que o boicote do

fornecimento aos Estados Unidos não
será decretado novamente.

Disse, também, que não considera a

União Soviética responsável pelos
novos choques entre tropas
sírias e israelenses (Página 2)

novos

telefonesOs senadores oposici,,?nistas
Nelson Carneiro e Franco Montoro

elogiaram ontem a definição
da política econômica do Governo
dada pelo Ministro da Fazenda (P.5)

As obras de implantação
do Plano Dlretor da
Cotesc continuam ie

desenvolvendo em todo o

Estado e em novembro já '

começarão a ser

instalados os 10mil novos

aparelhos da Capital. Fonte
da direção da Cotesc

informou ontem que o

público não deve deixar para
a última hora a compra dos

aparelhos, a fim de

evitar contratempos e,

inclusive, a possibilidade
de n§o conseguirem

adquiri-tos (Página 12)

Estreito
Saornuitos os

.

Jovens que

deixam o lar

Apesar da dotaçãoorçamentâría da
Secretaria do Estreito ser apenas de
Cr$ 987 mil, a Prefeitura vai aplicar

Cr $ 5 milhões em obras no Continente,
que "está recebendo atualmente mais

do que a Ilha", segundo o

Secretário Nilton Santiago.
Dentro da política de amparar melhor
o populoso bairro, várias russ foram
e estão sendo calçadas e a coleta de
lixo é assunto resolvido (P.12)

As estatísticas policiais revelam
que aumenta gradativamente, nos

últimos anos, o número de
menores que abandonam o lar.
Não sabem, explicar por que (p.6)

A infra-estrutura exige obras de grande monta e quase sempre mal compreendidas.

Avaí em São LuizFigueirense 2 x O

Os gols de Pinga e Marcos, assinalados no primeiro tempo; garantiram a vitória do Figueirense sobre o

,América ontemà noite, no Orlando Scarpelli, em partida bastante disputada mas prejudicada pela chuva
e o gramado pesado. (P.8).

o Aval embarcou ontem à tarde para São Luis, onde joga domingo com o Sampaio Corrêa, com o mesmo time que se

apresentou contra o Grêmio. Na próxima semana Ademir chega para se integrar ao plantel, juntamente com novos

reforços (P.8)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o secretário de Estado

Henry Kissinger disse ontem,
num gesto otimista e confian
te, que não acredita que os

países árabes decretem nova

mente o boicote de petróleo
contra os Estados Unidos. E,
também, não' considera a

União Soviética responsável
pelos novos conflitos entre

sírios e israelenses nas colinas
de Golan.

tra vez apenas por unanimida
de de votos - e isto ele consi
dera pouco provável.
EUA-EUROPA

Quanto às relações entre
Estados 'Unidos e Europa, des
mentiu que o presidente Ni
xon tivesse empregado "qual
quer forma de extorsão em sua

advertência de que o Congres
S0 poderia decidir uma redu

ção dos contingentes militares
norte-americanos no continen-.
te, onde os Estados Unidos
mantêm atualmente 315 mil
homens.

Às vésperas de sua viagem a

Moscou, numa entrevista que
concedeu à imprensa Kissinger
declarou que os governos nor

te-americano e soviético "têm
a obrigação de contribuir para
a paz 'e estão trocando idéias
sobre esse tema".

Em relação à possibilidade
de um novo embargo, acres

centou que, em sua opinião,
este poderia ser decretado ou-

Segundo um porta-voz, a

Casa Branca se opõe franca-'
mente a uma redução, e se o

governo não conseguir um cer

to nível de cooperação por
parte dos países europeus, "as
tendências isolacionistas a que
temos nos referido poderiam

Nas colinas de Golan

prosseguem combates
entre Síria e Israel

Israel e Síria combateram, ontem novamente na linha de

trégua estabelecida por ocasião da guerra de outubro

ignorando um apelo das Nações Unidas para que pusessem
fim à luta. Oficia is israelenses destacados na frente de luta

revelaram que os observadores da trégua das Nações Unidas,
situados perigosamente entre as duas forças inimigas,
propuseram, pouco após o meio-dia, um cessar-fogo para
entrar em vigor duas horas depois. Mas, às 15h30m locais

(lOh30m de Brasília), os disparos de artilharia feitos por
ambas as 'facções aumentavam de intensidade. Os sírios
também canhonearam o setor Rafid das colinas de Golan,
ocupadas por Israel na guerra de 1967.'

A troca de disparos propagou-se por todos os setores da
linha de frente, de 65 quilômetros no território capturado
durante a guerra de outubro. Não houve informação sobre
baixas. Este foi o décimo dia consecutivo de 'combates e o

terceiro no qual houve a participação de tanques,
DESMOBILIZAÇÃO

O ministro de Defesa israelense, Moshe Dayan, tem

viagem marcada para Washington, no próximo dia 29, quando,
iniciará conversações destinadas a conseguir um acordo para
desmobilização de forças na frente síria.

Entretanto, os jornais israelenses voltaram a atribuir a

fontes ligadas a Dayan a declaração de que o Ministro de
'Defesa poderia cientificar o secretário de Estado
norte-americano Henry Kissinger,', de, que não iria a

Washington caso consjderasse a viagem infrutífera. Dayan
acredita que o fogo contínuo na frente norte, aliado a

aparente intransigência dos sírios, torna escassas as

possibilidades de uma desmobilização mílítar,
FORÇAS DA PAZ
'O general. finlandês, Ensio Siilasvuo, comandante da Força

de Emergência das Nações Unidas que, provavelmente
super v isto n a ria qualquer acordo de desmobilização
sírio-israelense, conferenciou ontem com o tenente-general
David Elazar, chefe do Estado Maior de Israel.

Com bas� nas informações de correspondentes
norte-americanos e outras fontes que viram Hussein, durante
sua recente visita aos Estados Unidos, o jornal revela que o

monarca jordaniano manifestou ao presente Níxon sua

disposição de participar dessas conversações somente

mediante duas condições:
- Que após os esforços para a desmobilização militar

entre Israel e a Síria, Kissinger se dedique ao problema
jordaniano, antes de qualquer gestão posterior com o Egito; e

- Que, se as negociações com a síria forem paralisadas,
Kissinger convença Israel a iniciá-Ias com ele, Hussein.

Dayan: pela amenização.

Moshe Dauan nao quer
intensificar a guerra·

O ministro da Defesa israelense Moshe Dayan disse ontem

ser con trário à intensificação dos combates na .frente
sírio-israelense de Golan.

-

A uma pergunta da oposição direitista no Parlamento,
Dayan respondeu: "Poderíamos usar de mais força, empregar
a força aérea' e bombardear os sírios. Suponho que isso

provocaria uma certa elevação na temperatura bélica". Isso

significa que a batalha, ao longo de toda a frente, é mais

potencial humano. Não desejo me aprofundar".
Têm se registrado combates quase diários entre sírlos e

israelenses, durante as duas últimas semanas. E, para obter a

desmobilização das forças, Dayan tem prevista, para o fim do

mês, uma viagem a Washington, onde debaterá com o

secretário de Estado Henry Kissínger, que posteriormente se

reunirá com representantes sírios.
.'

OS PLANOS DO LIKUD
O maior grupo 'oposicionista, o Likud, afirmou que o

governo da primeiro-ministro Golda Meir encontra-se num

estado de hesitação e "é incapaz de enfrentar a agressão
síria". E, pouco pacifista, Ihaim Landau, parlamentar desse

partido, disse que "Israel deve usar seu Exército, para atacar
os sírios no interior de seu território".

Para a desmobilização das forças em Golan, apresentou as

seguin tes condições do Likud: a) permanecer nas colinas de

Golan, território sírio ocupado em 1967, "que é parte
integrante de Israel"; b) troca de prisioneiros; crlíbcraçâo da

comunidade judáica na .Síria, "que vive num gueto e está

ameaçada de bárbaro assassinato".

Dayan respondeu que não lhe importa debater o caso

sírio, em público ou em particular, "mas há muitas coisas que
não posso falar publicamente, que abordaria perante a

comissão de relações ex teriores e scgurança�
O ministro da Defesa, embora não tenha se manifestado

explicitamente contra a intensificação dos combates na frente

síria, declarou que esse incremento poderá fazer com que as

tropas iraquianas e sauditas, estacioná das na Síria, se unam

aos combates,

prevalecer no Congresso".
Kissinger admitiu que sua

viagem a Moscou neste fim de
semana coincide com uma

"etapa mais difícil" das rela

çõ e s soviético-norte-america
nas: Entretanto, atribui as difi
culdades não a uma mudança
nas posições do Kremlin, mas
ao propósito das novas conver

sações: 'a limitação dos arma

mentos nucleares mais moder
nos e outras questões técnicas
q ue poderão ser' submetidas

agora à consideração de .ambos
os governos, exatamente em

virtude do progresso obtido na

política de aproximação mú
tua.

EUA-CUBA-AL
Por outro lado, Kissinger

disse haver uma interpretação
erradà de que o apoio norte
-americano ao boicote do he-

,Internacional

misfério contra Cuba, tenha ti

do um efeito adverso nas rela

ções entre Washington 'e a

América Latina.
Reiterou que umamelhoria

nas relações dos Estados Unf
dos com, Cuba depende de

"modificações" na política de.

Havana com Washington. "Se
isto ocorrer, nós ir e mos certa

mente rever nossas relações
com mente aberta".

Criticou as informações da

imprensa sobre a última confe
rência dos chanceleres do he

misfério no México, que indi
cavam a existência de um con

fronto entre Estados Unidos e

América Latina.
Asseverou que as relações

não foram afetadas pelo boico
te contra Cuba e caracterizou
-o como fator pouco impor
tante no panorama das rela

ções hemisféri�as. ' Henry Kissinger: confiante e otimista

N;xon acusado de inteferir
em indústrias da Argentina

A administração do

presidente 'Richard Nixon foi
acusada ontem de praticar
"um ato de interferência" ao

bloquear, a venda de autom6-
veis argentinos a Cuba,

O ex-více-secretãrío de Es
tado George Ball manifestou

que o boicote petrolífero já
devia ter ensinado aos Estados
Unidos a reação adversa com

que se recebem as pressões
econõmicas externas. E pediu
a Nixon que suspenda as san

ções econômicas aplicadas des
de 1964 ao regime do primei
ro-ministro cubano Fidel Cas-

tro, depois de comprovada sua

aberta participação numa ten

tativa de alterar o processo
político venezuelano.

- Como funcionário da Se
cretaria de Estado eu apoiei a
medida nessa ocasião porque
me pareceu apropriado isolar
uma

. ameaça comunista. Con�'
tudo, esse problema não é
mais agudo. Nós abandonamos
'as restrições econômicas à Chi
na popular quando ficou evi

denciada sua inaplicabilidade,
e a inaplicabilidade do blo

queio a Cuba é ainda mais evi
dente agora.

CUSTO,POLi'nco,
Ball ressaltou que "susten

tamos um embargo que muitos
dos membros da Organização
dos Estados Americanos já não

desejam e a um considerável
custo político em nossas rela

ções com a América Latina.
Nossa obstinação está nos cau

sando problemas, não só com

a Argentina mas também com

o Canadá".
- Os fanáticos da Secreta

ria do Tesouro tentaram proi
bir as subsidiárias argentinas à
venda de automóveis e cami

nhões para Cuba; contempla-

das num pacto comercial cuba
na-argentino, num ato de in
terferência que por reflexo
condicionado os demais países
da América Latina consideram
como prova de-nosso imperia
lismo econômico.

Disse, por fim, o diploma
ta, que "não bastará renunciar
ao conceito da extra-territoría
iidade das leis norte-america

nas, O que devemos fazer,
como finalmente o fizemos

com a China, é põr fim a ou tro

boicote que não tem nunhuma
utilidade" .

• •

Com os novos preços, o perIgo
do cobre se tornar uma arma

o aumento nos preços do

cobre a níveis sem precedentes
em sua história abriu excelen

tes perspectivas econômicas

para a tãó divulgada "recons

trução" do Chile, 'parecendo
colocar de lado qualquer pos
sibilidade de uma pressão, dos
países, produ tores do metal,
semelhante à ocorrida com o

petróleo sobre o mercado con

sumidor.
Durante as primeiras sema

nas de março, o cobre foi

cotado a uma média de 1,19
dólares a libra, chegando al

guns dias entre 1,28 e 1,32
dólares, cifras que nunca ha

viam sido alcançadas anterior-

mente.
O Chile, o primeiro expor

tador de cobre do mundo,
cotiza seu metal na bolsa de

Londres, onde os preços man

tiveram um aumento quase
constante nos últimos três
anos. Em 1973, a média de

preços foi de 80,8 centavos de
dólar _a libra, Durante a década
de 1960 era de 62,2 centavos,

e, anteriormente, apenas 30,45
centavos de dólar a libra.

Para o Chile, o cobre repre
senta 80 por cento de suas
divisas externas e pouco mais
de 20 por cento de seu orça
mento nacional. Com urna

Ovando: Banzer ,se

mantém pelo terror
de sua "Gestapo'

O ex-presidente, da Bo

lívia, general Alfredo
Ovando Candia, declarou

que o atual mandatário de
seu país, general Hugo
Banzer, "se mantém pelo
terror de Sua "Gestapo",
pela burocracia sindical e

com o apoio do alto co

mando das Forças Arma
das" _

Ovando Candia, atual
mente radicado em Madri,
na Espanha, concedeu en

trevista à revista argentina
Panorama, a primeira des
de que passou a residir lá,
"Há muito descontenta
mento entre os oficiais jo
vens pelo desprestígio que,
temem, alcance a institui

ção nas camadas populares
do país. Além disso, por
serem as Forças Armadas
nacionalistas, vêem com

temor certas infiltrações
ocorridas recentemente",
acrescentou.

de desejada ao país, estabi
lidade que' o governo de
Banzer conseguiu através
da força do terror, ao invés
de fazê-la pela convicção :_

afirmou Candia, que re

nunciou em 1970 ..
E continuou: "Encon

tramo-nos num momento

importante para dar o ar

ranque acelerado do desen
volvimento econômico,
mas isso só pode ser conse

guido com um amplo
apoio da maioria. E sem

exclusivismo político".
"A política boliviana

deve apoiar a unidade polí
tica e econômica do conti
nente: O objetivo primor
dial da política exterior

boliviana e de outros po
voo do con tinen te deve ser

o de tornar realidade a

grande pátria latino-ameri
cana. Tem muita razão o

presidente argentino Juan
Peron quando diz que o

ano 2_000 nos encon trará

unidos ou dominados" -

concluiu.
O 'ex-presidente disse

ser partidário da reincor

poração de Cuba ao siste

ma ínteramericano e, admi
tiu ter feito algumas tenta

tivas nesse sen tido duran te
seu governo.

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL

FORNECIDO PELA

Assoe,ATEo PR ESS ' �,' ..,:'

UMA FRENTE NACIO
NAL

- Acho que deve ser

formada uma grande fren

te de unidade nacional, se
esquecer muitos rancores e

se unirem muitos bolivia
nos que estão separados,
para procurar a estabilida-

Kissinger: suspensão do boicote
árabe contra os EUA é irreversível

produção prevista de 910 mil
toneladas métricas em 1974, I
as divisas brutas possivelmente
alcançarão 1,5 bilhão de dóla
res, em comparação com um

bilhão em 1973, segundo .a

Corporação do Cobre - Codel
co -, órgão estatal que opera

.

nas grandes jazidas desse metal
no Chile. ,

'

O jornal EI Mercúrio suge
riu em fevereiro que os países
exportadores de cobre imitam
os que exportam petróleo, nu
:11a ação coercitiva sobre os

consumidores. Afirmou que o

que está ocorrendo com o

petróleo poderá ocorrer a

qualquer momento com outras

matérias-prímas, tais como o

cobre.
Mas o Chile não considera

,
'

,

qualquer plano nesse sentido,
ja que considera que a situação
no mercado' atual não o torna

necessário.

E a junta militar indicou

que espera elevar a produção
chilena de cobre para um mi
lhão de toneladas métricas em

1975 e para 1,2 milhão a '

partir do ano seguinte. Neste

ano, o Chile espera superar em
20 por cento sua produção em

comparação com a do ano

passado.

Irlanda: IRA faz

propostas para

suspender o fogo
o Exército Republicano Irlanadês - IRA -, se propôs a

suspender o fogo na Irlanda do Norte sob várias condições,
urna das quais é a retirada das tropas britânicas na

Província, Em declaração emitida pelo bureau de Dublin: os
guerrilheiros formulam três exigências principais:

- A Grã-Bretanha deve declarar sua interição de retirar

as tropas da Irlanda do Norte, de forma gradual e ordenada.
- Deve-se permitir ao povo irlandês escolher, sem

interferência, a solução política que mais lhe convier.
- Todos os prisioneiros devem ser libertados e .os

procurados pelas forças de segurança da Irlanda do Norte
devem ser anistiados.

O IRA fez anteriormente pedidos semelhante porém os

governos britânicos, tanto Trabalhista como o Conservador,
os recusaram. Contudo, desta vez, o recém-eleito governo
trabalhista acaba de .assumir a responsabilidade da luta na
Irlanda do Norte, iniciada em 1969 e que já causou 979

mortes, segundo dados oficiais.
NEGOCIAÇÕES

Fontes chegadas aos guerrilheiros informaram que estes

desejam manter reuniões com Merlyn Rees, ministro

Trabalhista encarregado dos assuntos da Irlanda do Norte, �

obter o reconhecimento do Sinn Fein, setor político do

IRA, para que este funcione como Partido Político na

Irlanda do Norte.
'

O IRA precedeu esta proposição de trégua com atos de
violência na Irlanda do Norte que causaram oito mortes no

fim da semana passada. Quis assim, demonstrar que pode
continuar combatendo apesar de 600 pessoas, condenadas
ou suspeitas de terrorismo, estaram presas na penitenciária
de Laberinto, perto de Belfast.

A proposição foi formulada após um apelo do bispo de

Dublin, Cathal.Dalym que, exortou a "ala nacionalista" a

cessar suas hostilidades.

Enquanto isso, a polícia de Belfast prossegue nas

investigações dos atentados com bombas de gasolina contra
várias casas desta capital onde umamulher ficou levemente
ferida.

LEIÁ E DIVULGUE
O EStADO

----Comentário - AP--

Argentina: poderão
os militares subir
de novo ao poder?

I

por Oscar Serrat, da AP

O Exército argentino, relegado' atualmente à suas tarefas

específicas após ter exercido grande influência política por

mais de 40 anos, volta a ser objeto de atenção por'parte dos

observadores da situação do país.
O sistema democrático restabelecido através das eleições

há pouco mais de 12 meses, após seis anos de regime militar,
enfrenta dificuldades que são admitidas tanto por porta-vozes
do governo como da oposição, Essas dificuldades derivam das

incertezas suscitadas pela sucessão política do presidente
Juan Domingo 'Peron que, aos 78 anos, continua sendo a

,

figura chave da Argentina.
O movimento peronista vive em meio a uma profunda

crise, motivada por sua própria heterogeneidade. A facção
esquerdista enfrenta de uma forma cada vez mais violenta os

setores moderados e direitistas que predominam no governo
de Peron. Estes últimos parecem dispostos a resolver a

situação o quanto antes diante das insistentes versões de que
Peron poderá partir nas próximas semanas para a Europa
numa prolongada viagem destinada a recuperar sua saúde

abalada.

VAZIO DO PODER
Circularam versões de que alguns grupos peronistas

moderados, principalmente da poderosa hierarquia sindical,
estariam já entrando em contato com o Exército para a

eventualidade de que um "vazio do poder" os leve a formar

alianças no setor militar, tradicional árbitro político do país,
Apesar disso, a atitude generalizada no Exército parece

ser, 'ao menos por enquanto, a rigorosa sujeição a um

"profissionalismo" através do qual sé' procura restaurar o

grave deterioramento.pol ítico sofrido pelos militares a partir
,

de 1966, quando assumiram o poder através de um golpe de

Estado.
O semanário Panorama afirmou' ontem que, basicamente,

podem ser distinguidos três grupos fundamentais dentro do

Exército, classificados de "profissionalista", "oficialista", e

"peruanista",
'

A revista adverte, contudo, que é difícil 'caracteriZar
politicamente o Exército, onde uma "maioria silenciosa"

permanece à margem da política.
- O processo político vivido na Argentina, vertiginoso e

"d�sconcertante para amplos setores da populaçâo.iexerce uma

influência semelhante nas Forças Armadas, afirmou a revista, I

que calculá em 30 por cento, os oficiais "com um bom nível
de informação e que mantém contatos políticos.
OS PROFISSIONALlSTAS

Segundo a revista Panorama, o grupo "profissionalista" é
a favor da tese de que o Exército deve evitar ser identificado

com o governo, Sua tese "é de que o Exército deve se limitar

à sua função específica, mantendo-se alheio ao vai-vem da

'política. Essa corrente de pensamento seria majoritária entre

o generalato e amplamente majoritária nos graus subalternos,
de subtenente e' capitão. Politicamente, a maioria de seus

integrantes é de tendência liberal, ern certa medida afins com

a orientação do radicalismo, Partido centrista' que é o

segundo em importância depois do peronismo.
OFICIALlSTAS

O grupo que a revista classifica como "oficialista" é
formado principalmente POI coronéis e tenentes-coronéis que
aceitaram cargos políticos no governo de Peron. Estão

vinculados, por laços de parentesco .ou de amizade, com

militares de tendência peronista afastados do Exército após a

derrubada de Peron em 1955. Alguns podem ser considerados

"nacionalistas de direita",
PERUANISTAS

Finalmente a revista Panorama classifica como

"peruanista" o grupo que seria o mais fraco, sem

representação entre o generalato e com apenas alguma força
nos níveis intermediário (tenentes), capitães ou (majores).

"Ideologicamente, podem ser definidos como

simpatizantes de um certo tipo de esquerda", com afinidade

pela "tendência revolucionária" do peronismo e de outros

grupos radicais. O ex-comandante geral do Exército,
tenente-general Jorge R. Carcagno, que 'se demitiu em

dezembro, é considerado o principal representante desse

, grupo.
,- O projeto político do peruanismo - segundo a revista

parte do pressuposto do fracasso do atual governo e do

desaparecimento de Peron. Diante do vazio do poder
consequente, seria tentado o estabelecimento de um 'governo
militar-populista, na base 'de uma, coalizão de forças em que

desempenhariam um papel-chave os setores juvenis",
Em meios políticos, afirmou-se que o grupo "oficialista"

já começou a abordar questões políticas. Um de seus supostos
líderes, o coronel Vicente Damasco, foi nomeado por Peron

para o importante cargo de secretário do governo da

Presidência. Damasco man tém boas relações com a hieraquia ,

sindical moderada do peronismo.
Afirmou-se que Peron, surgido das fileiras do Exército,

procuraria fortalecer o grupo "oficialista"'denti-o da estrutura

'que pretende estabelecer para a cventualidad� de seu'
afatamento ou morte.

Segurança britânica
prende autor do

atentado' contra Anne
- Ian BaTI, um inglês de
sempregado de 26 anos de
idade, foi apresentado à
justiça britânica ontem sob
acusação de tentativa de
homicídio, ocorrida duran
te o atentado contra- a

princesa Anne e seu mari

do, em pler,o centro de
Londres, na noite de quar
ta-feira.

A princesa e seu marido
não sofreram ferimentos.
Entretanto, o motorista do
automóvel e o guarda-cos
tas, mais urn policial e um

jornalista que passavam pe
lo local e tentaram inter

vir, ficaram feridos devido
aos vários disparos afetua
dos contra a límusine real.
SEQUESTRO FRUSTRA
DO

Policiais do palácio de
Buckíngham, a cerca de
150 metros de distância do

local onde se desenrolou o

fato, dominaram o atacan
te. E, nas redoridezas, 'en
contraram uma longa carta

dirigida à rainha Elízabeth.
mãe da princesa.

Segundo o jornal Daíly
Telegraph, a carta exigia o

resgate de um milhão de
libras esterlinas (cerca de
15 milhões de cruzeiros).
O Daily Mail acrescentou

que continha longos co

mentários sobre sipostas
injustiças.

O ataque foi o primeiro
sofrido por urn membro da
farrnlía real desde 1936,
quando um homem jogOU
um revólver carregado, di
ante do rei Eduardo VIII.
A família às vezes recebe

ameaças de morte, mas

normalmente não se vê ro

deada de estritas medidas
de segurança,
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A audiência foi realizada ontem,
ficando decidido que o total

da condenação vai ser apurado em

liquidação da sentença, tendo em vista
as particu lar idades das situações ..

Junta ·reconhece o
víncu,lodosdesignados

como Estado
Com exceção de algumas armas,

todo o material
bélico mos trado ao

público é

completamente obsoleto.

reclamantes deverá ser

confirmada em Porto Ale

gre.
VÍNCULO CONFIRMA
DO

Júlio Wiggers e outros

professores designados re

clamaram do Es t ado o

reconhecimento de empre
gos egidos pela CLT e suas

decorrências, alegando que
embora prestem' serviços
no magistério público não

gozam de quaisquer direi
tos e garantias, não sendo
inclusive contribuintes do
Instituto de Previdência do

Estado, como seria o caso.

Na audiência de julga
mento, a sentença da Jun
ta reconheceu os direitos
dos reclamantes, acentuan
do: "QUanto ao mérito da
inicial, têm-se que, uma

vez reconhecida a relação
.de emprego, nos termos

consolidados, entre os liti

gantes, nada mais resta a
'

ser examinado, senão se a

garantia desse reconheci
mento está ou não sendo
ferida pelo Estado de San
ta Catarina." E acrescenta:

,"Parece que sim, conquan
to o Estado não quer atri
buir aos reclamantes os di-

processo legal - disse não

acreditar muito porque o

próprio Secretário da Edu

cação recentemente de-
'monstrou interesse em en

contrar uma solução para
o problema.

Depois da volta do pro
cesso de Porto Alegre de
verá ser calculado o quan
tum devido aos professo
res, que será apresentado à
secretaria da Educação,
que o confrontará com

seus cálculos. Adiantou o

professor Júlio Wiggers
que já foi confeccionada a

ficha que os reclamantes
utilizarão para declarar o

que têm a receber, e já na

prôxíma semana a mesma

será enviada pela AI,ISC a

todos os professores- desig
nados, através dos serviços
do Correio. A previsão da
AUSC é de, que até P final
deste semestre a questão
esteja solucionada e os

professores designados -

cerca de 10 mil - em

Santa Catarina fiquem
com as suas situações de

, trabalho regularizadas, de
acordo com o regime da

Consolidação das Leis do

Trabalho.

,

reítos consolidados e tanto

é que no decurso da pre
sente ação houve por bem
S.Exa. o Senhor Governa
dor baixar lei regulamen
tando a situação dos pro-

'

fe ssores-reclamantes sem

que a estes fossem atribuí
dos os direitos e vantagens,
bem como obrigações da

legislação trabalhista".
- Ora, dúvida não res

ta, como provado, ficou,
que os reclamantes são ,em

pregados do Estado e co

mo tal amparados pela
CLT� Se assim é, os direi
tos e vantàgens, além das

obrigações deste diploma,
deverão ser-lhes aplicados.
E, pergunta-se: quais são

estes direitos? QUais são
estas vantagens e obriga
ções? Uníssono-afirma-se:

todos � todas aquelas esta
tuídas na CLT e pleiteadas,
na inicial pelos reclaman
tes.

"Não há pois" - con

clui o relatório - "como
deixar de se reconhecer
direito aos reclamantes de
verem e terem aplicados
em seu benefício as decor
rências do perfeito contra

to de trabalho que man-

têm uns e mantiveram ou

tros com o Estado de San
ta Catarina, cujos direitos,
por serem vários os recla
mantes e vários os próprios
direitos, somente em liqui
dação serão apurados, da
da a particularidade de ca

da um. Ante o exposto,
Resolve a Junta de Conci

liação e Julgamento de

Florianópolis, 'por unani

midade, julgar procedente
a reclamação para determi
nar que o Estado de Santa
Catarina satisfaça o que é

pedido na inicial, cujo to

tal devido será em liquida
ção apurado".

O Presidente da ALISC,
Júlio Wiggers, expressou
ao tomar conhecimento da
decisão da JCJ a sua con

vicção de que o recurso

ex-ofício ao Tribunal Re

gioíiãI do5rabalbo de Por
to Alegre '�erá apreciado
em curto espaço de tempo,
anunciando que um dos

advogados da questão
acompanhará diretamente
o andamento do processo
naquela instância. QUanto
à possibilidade do Estado
recorrer da sentença - um

direito que lhe assegura o

A Junta de Conciliação
e Julgamento de Florianô

polis decidiu ontem, por
unanimidade, pela proce
dência da reclamação tra

balhista impetrada contra
o Estado pelos professores
licenciados, reconhecendo.
o vínculo empregatício
dos reclamantes "e 'suas
decorrências" . O total da
condenação, no que respei
ta a direitos e vantagens
resultantes do reconheci
mento da existência do
contrato de trabalho -

CLT - será apurado em
'

liquidação da sentença, da
das. as particularidades das

situações, "por serem vá
rios os reclamantes e vários

os próprios direitos". Ape
sar de ser' tomada por una
nimidade, a decisão da'
Junta de Conciliação e Jul
gamento será submetida à
.segunda instância, ou sej a,
ao 40. Tribunal Regional
do Trabalho, através, de
recurso ex-ofício do' pró
prio Juiz titular da Junta,
por se tratar de condena
ção do Estado. Esta parti
cularidade retardará ii li

quidação da sentença, que
,
segundo os advogados dos

ExposiçãO no aterro
mostra armas antigas

Em comemoração aos 2480. aniversá
rio de Florianôpolis, a Prefeitura Muni

cipal está promovendo, através do Exér

cito, da Marinha, e do Corpo de Bom

beiros, uma' exposição militar no aterro,
ao lado do Teatro Trapiche. A exposi
ção está des.pertando a curiosidade po
pular, tendo em vista os objetos bélicos,
à mostra.

Em vários stands, o público pode ter

uma idéia dos armamentos usados há
anos, bem como satisfazer a sede de

;( conhecimentos, Os soldados e marinhei

':, .ros que cuidam do local respondem a

:..� todas .

as perguntas dos populares, li
princípio receosos, mas agora já total
mente à vontade.

MATERIAL OBSOLETO

Segundo um tenente do Exército,
responsável pela exposição, todos os

armamentos ali expostos são velhos, não
mais utilizados, com exceção de algumas
armas, mais modernas. Disse ele que a

chuva está atrapalhando um pouco a

frequência, mas de uma forma geral,
milita gente já visitou os stands. .)

Podem ser apreciados, nos mesmos,
duas metralhadoras, Mag e Beretta, a

primeira pesada, a outra portátil. Uma
pistola 45, espadas, e material de comu
nícação compõem o acervo em exposi
ção.

A Marinha também colocou urna

série de armamentos no aterro, todos

obsoletos. Disse o marinheiro encarrega
do da vigilância que o torpedo, que tem
despertado a atenção dos transeuntes, é
de 1920, estando fora de uso há muito

tempo. Mesmo assim, ele deu algumas
informações sobre a arma, como a capa
cidade da cabeça, de 260 de TNT. O

torpedo carrega 150 libras de ar compri
mido.

Uma mina submarina, também fora
de uso, lançador de bombas de profun
didade, um projétil de canhão, bombas
de profundidade, um farolete para sina

lização, compõem o arsenal da Marinha
na exposição do aterro. Há também uma

metralhadora alemã, anti-aérea, de 20

milímetros, com uma capacidade de 60
tiros por minu to.

O Corpo de Bombeiros também se

faz presente na exposição, com um

caminhão tanque, e a escada Magirus. Os
elementos do Exército armaram uma

barraca,' e ali estão morando, até que
termine a exposição.

O povo percorre o local com curiosi

dade, masa maioria não faz perguntas.
Apenas observa com atenção e, uma vez

ou outra, pede uma explicação ao solda
do que atentamente vigia o pessoal. A
"Expô" ficará no aterro até dia 31

próximo, dando oportunidade a que
todos possam conhecer algumas armas

antigas que já foram usadas pelas Forças
Armadas.

Trabalho de estudantes junto
à previdência é satisfatório

Assistência gerencial:
convênio dá garantias

cebendo estudantes das
unidades de ensino supe
rior. Blumenau, Itajaí, Jo
inville, Jaraguá do Sul, Rio
do Sul, São Francisco do

Sul, Mafra, Caçador, La�
ges, Tubarão, Criciúma,
Imbituba, Brusque, Ara

ranguá, Timbó e Laguna
são, até agora, os municí

pios incluídos no convê

nio.

SATISFAÇÃO
O clima reinante nos

departamentos do Inps on

de estagiam estudan tes

rondonistas, justifica o

bom desempenho, até o

momento. Os funcionários
efetivos e, os estudantes só

,di$coí:dam quan to à remu

neração mensal.
Sara da Conceição Ne

ves, segunda fase do curso

de Ciências Sociais na Uf

se, está trabalhando desde
o dia 6 de dezembro no

setor de clínica médica.
"Posso dizer que estou ple
namente satisfeita. O meu

setor, elo de ligação entre

o cliente e médico, permi
te um bom' relacionamen to
humano, correspondente
ao meu curso na Universi
dade (relações humanas,
compreensão dos proble
mas sociais etc). Trabalho
das 13 às 17 horas e acho

que a remuneração pode
ria ser um pouco melhor".

Compartilha da mesma

opinião o estudao li' Ad.:, i
co Dalri. 21 anos. SC!�l:,,'1:i

faStO d(: '\:111' fll;í!;'; � 11;1

!:XJSC ,) qui')[') "'" li<-

trah:dl," '''I i"I" T1',,j";I'

lho na il."ríci', 1!1,;'h:J (1,:\·

Em declarações à im

prensa ontem à tarde, o

agente central do .Instituto
Nacional de Previdência

Social, Waldemiro Luiz da

Silva, manifestou-se plena
mente satisfeito com o tra-:

balho desenvolvido pelos
e s tudantes universitários
do convênio RondonjInps.
A Coordenação Esta

dual do PR revelou �que o
objetivo do convê�o é

proporcionar estágio remu
nerado aos universitários,
sob a forma' de bolsas de

trabalho. No Inps estão
trabalhando atualmente
200 universitários nos vá
rios setores (cirurgia, pe
diatria, radiografia, perí
cia, assistência social, con
tabilidade, administração
etc.) Na Capital do Estado
esse número será ampliado
para 230, destacados para
trabalhar quatro horas diá
rias na nova agência da
Rua Esteves Júnior ou em

alguns departamentos da

instituição, situados na

Praça Pereira Oliveira.
EXTENSÃO AO INTE

RIOR
Até o mês de abril, o

co nveruo Ro ndon/Inps
ocupará 505 acadêmicos
em todo Estado, quando
será estendido aos municí

pios de Chapecô, Joaçaba,
Videira e Canoinhas. Nes

sas cidades ainda não foi
determinado o número de
estudantes que o lnps em

pregará.
Atualmente, vários mu

nicípios que têm postos ou

agências do Inps estão re-

balhos de assistência e re

gistro médico) e o setor de
estatística corresponde ao
meu curso. O ambiente
não poderia ser melhor,
principalmente pelas facili
dades oferecidas, como a

compensação de horas (o
estudante trabalha quatro
horas diárias, não impor
tando se ele faz uma de
manhã e três horas à noi

te)" .

O Centro. Brasileiro. de Assistência Gerencial à Pequena e

Média Empresa - Cebrae - firmou convênio com o. Ibagesc,
objetivando. a realização. em Santa Catarina do. Programa de
Assistência Gerencial à Pequena e Média Empresa.

O acordo, da ordem de Cr$ 3.744.200,00, possibilitará a

realização. de uma série de cursos e seminários em diversos
municípiüs do Estado, dentro. do. objetivo de aprimorar cada vez
mais os recursos humanos das pequenas e médias empresas
catarinenses,

Segundo. estabelece o. convênio, caberá ao. Cebrae cobrír 60%
(Cr$ 2.246.500,00) dos recursos necessãrios ao. Programa, cuja
conduçjio'e execução. ficará a cargo do. Ibagesc, que também será
responsável pelo ingresso. dos '40% restantes.

.

O Programa terá a duração de 12 meses e pelo. acordo. o

Ibagesc compromete-se a, antes de efetuar a contratação de
consultores üu especialistas para prestação. de serviços especfficos
no referido. Programa, solicitar autorização do. Cebrae,
eaviando-the informações sobre a capacidade e idoneidade dos
mesmos, bem como sobre a natureza e custo do trabalho. a ser

realizado.

TESTE
PARA
REVI'SORES

Embora o Inps facilite
o trabalho dos estudantes
-de acordo com o tempo
disponível, muitos deles

abandonaram o trabalho

depois que o reitor decidiu

.pelas aulas em dois ou três

períodos. Cerca de 30% da;
universitários que desisti
ram estão agora sem traba

lhar e a Coordenação Esta
dual do Projeto Rondon

está convocando novos ins

critos, para ocuparem os

postos vagos, a partir da

próxima segunda-feira.

Política ultramarina de
Pombal é tema de curso oESTADO

"O Brasil na Política Ultramarina do Marquês de
Pombal" e "Impressões de Viagem de Moçambique" são
os temas das conferências que o professor Fritz Hoppe
vai proferir nos próximos dias 5 e 6 nesta Capital,
atendendo a convite da Universidade' Federal de Santa
Catarina.

O professor Hoppe, alemão de nascimento, viveu em

Lisboa vários anos, onde trabalhou no Arquivo Histórico
Ultramarino.

Por sua vez" o professor Fernando Albuquerque
Mourão, bacharel e licenciado em Ciências Sociais pela
Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras da
Universidade de' São Paulo, vai ministrar de 8 a 12 de
abril um curso sobre Sociologia da África Negra.

O curso será dado no auditório da Faculdade de

Direito, das 19h30m às 22h3Om.

O Departamento Pessoal do Jornal "O ESTADO", comunica aos

inscritos parao 'TESTE DE REVISORES, que a prova de conheci
mentos gerais e de revisão, terá lugar no Instituto Estadual de
Educação, no próximo dia 23, às. 16 horas. Os candidatos deverão
dirigir-se ao I EE, pela entrada principal, na Avenida Mauro Ramos.

NÃO HÃ NADA QUE MAIS INTERESSA

AS NOIVAS E DONAS DE CASA

DO QUE

O ivlES DOS ENXOVAIS

MARÇO NA MODELAR

Deputado pede asfalto
na Urussanga-Cr iciuma

..

O Deputado Murílo Canto apresentou na sessão de
ontem da Assembléia Legislativa uma indicação, a ser

encaminhada ao Governador Culombo Salles, solicitando
a inclusão da estrada Urussanga-Críciúma no plano
prioritário para asfaltamento. A medida" segundo o

parlamentar, "propiciará condições para que a produção
de toda a área tenha o' seu escoamento processado em

ritmo compatível e o turismo tenha seu desenvolvimento
concilíãvel com o progresso atual de Santa Catarina".
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Boletim
Informativo

/

do Beat....

Entrevista comigo
mesmo-XLVIII
Eu acho esta Ilha de Mei-en-bipe - dos "casos e

ocasos raros", como dizia o poeta do Brejo, Marcelino
Antonio Dutra, e. "dos criadores de caso", como aduzo
eu -, o mais importante laboratório de observação do
espécime humano. Alguém mais moderninho diria a

imensa bobagem "laboratório sociológico" ou outra
papagaiada semelhante como "campo de análise
psicológica". Mas não vem ao caso a sofisticação e os
.caras que gostam de usar o termo sofisticado, tão em

moda nos círculos mais medíocres, não sabem.ainda que
estão dizendo besteira grossa, roliça porque, procedente
de sofisma e sofista, quer significar muito precisamente
um arrazoado falso, um falseamento da verdade,
dando-lhe forma válida só na aparência. Sofista na antiga
Grécia podia também significar "sábio", no mais lacto e

puro sentido nacional de enrolador. Portanto, uma cousa
sofisticada é uma causa cretina, falsa como diabo, se fôr
gente; e falsa como malacacheta se fõr outra, cousa.

Portanto, tudo quanto existe por aí, sofisticado não vale
um caracol, não vale bulhufas. Mas não é bem isto que
eu queria dizer. O que eu queria mesmo dizer é que tem
cada uma de tirar o chapéu. Tudó por estas bandas é
sofisticado, sofismado. Ninguém dá valor prà ninguém;
tudo é medido a peso de tostão, ou, melhor, a peso de
cruzeiros; tudo tem um leve toque de esperteza, de
safadagem de "status" de araque. A dignidade ainda
mpio classificada como burrice e, de contrário, rJ

espeteza, a argúcia, a mediocridade tomam toques de
sabedoria e genialidade. Mas o caso é que estou dOI,
do uma de Conselheiro Acácio, porque o Rui Bar-
bosa ja disse mais ou menos isto e ninguém deu bola

e, ainda mais, lá nos nossos primórdios de colônia
de Portugal, o Padre Antônio Vieira falou quasi o mesmo
e teve que passar um cortado. Alias, a sua ARTE DE
FLUTUAR, - que muitos juram que não é dele =, diz
tudo; é, pois, um avatar, não haja dúvida. Mas acaciano
ou não, é esta a pura realidade. Mas vamos ao tal
Laboratório sociolôgicó", se muitos bestalhões
soubessem mesmo Sociologia conteana, veriam que os

tais "laboratórios sociológicos" são cousas como

Dachau, e outros curraisinhos correlatos tão ao gosto dos
novos· decadentes, místicas, endoidecidos da falida
Europa e não diriam bobagens. Mas isto vem a pelo
porque um cidadão que meyisitou, dizendo-se sociologo
ou sei lá, foi de cara me classificando de bela besta,
idiota, autodidata ignorante, e outras primicias
doutorais, tudo isto de mansinho, com luva de pelica, até
que, procedido por uma gostosa gargalhada resolvi
dar-lhe um par de coice nas fuças. E sabem como?
Lembrando-lhe que quem fazia os trabalhos.
universitários prá ele era eu e que, a ser justa, quem
passava mesmo de ano era eu. Mas bolei a banca do
pobre diabo: É que com um canudinho sob o sovaco

sente um complexo desgraçado de não ter contribuído
de pleno prã ganhá-lo. E depois disse: "Olha cá, no dia
em que me queimar na parada vou me entrevistar a

respeito desses "estudos", porque tenho muitas cópias
no meu arquivo. É isto mesmo, vem o cara chorando,
reclamando; faz-se silenciosamente o favor, pretendendo
esquecê-lo e, no fim, vem a besta e escoiceia firme, cospe
no gamelão .etc. e tal, louvado em suas duvidosas
credenciais de papelão, que dentro da cuca há somente
encéfalo de camarão; aquilo mesmo que vocês estão

pensando, sim. Mas deixa prá lá isto, mas que certos
cabrinhas não esqueçam que eu sou GENIO e eles não.
Nunca procurei ninguém prá fazer média prá mim, mas
já fiz isto prá muita gentinha ordinária. E não adianta
nada luva de pelica. Certa vez me perguntaram porque eu

não gostava de festas e discurseiras. E, agora, já descrente
das pessoas, respondo: - É porque muitas vezes teria que
escutar chorumelas feitas 'por mim, o que não teria
muito sentido; outras vezes é porque alguns discursos de
festas são chatos prá burro e õcos como pastel japonês.
Mas quando alguém vai dizer alguma cousa inédita,
notável, sempre apareço. É que em matéria cultural sou.
meio exigente e não estou prà encher a cuca de lixo. E
isto mesmo. É que estou meio atucanado com certos

caras; e como ele são representantes da espécie, paga a

espécie inteira. É a história: "O justo paga pelo
pecador". E pode ocorrer que o ledor desta Entrevista
magoada seja um justo; se não, ponha o capuchinho e se

manque. Mas vem o muito bom amigo Fortes e procura
aliviar o 'meu sentimento, dizendo: "Olha, no mundo o

número dos bons é maior que o dos maus". E eu lhe
respondo: - 'Eu sei, eu sei, os Cemitérios crescem a

olhos vistos". Mas na próxima Entrevista-vou falar-me de
.

Meteorologia e dos seus crentes e descrentes. No mais,
por agora é só...

-----------------------------------
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Ame�ça constante
Já por diversas vezes nos refe

rimos sobre o que pode signifi-
.

car, em ameaça à vida e tranquili
dade de numerosas famílias, a

situação de muitos blocos de
rochas que, no perímetro urbano
da Capital, constituem iminente
perigo de desabamento e conse

quentemente de trágicos efeitos
para a segurança de grande parce
la da população. Entretanto, ape
sar dos 'constantes alertas, verifi
ca-se que nada está sendo feito
para evitar o que algum dia se
tornará inevitável se as providên
cias necessárias não forem toma- .

das.
.

Não será preciso, talvez, mais
do que uma simples olhada aos

cumes dos nossos morros para
que se obtenha a certeza da séria
ameaça. Grandes pedras que o

desmatamento põe em maior evi
dência, na paisagem crestada e

sob a ação constante das erosões,
ostentam o perigo que significam
para a estabilidade do casario que
vai galgando as fraldas das mon

tanhas, na prem ida busca de es-

paço residencial. E se bem não se

justifique um alarme, o caso vale,
pelo menos-urna providência que
o desarme da inquietadora im
pressão por ele imposta ao instin
to de defesa dos moradores des
sas áreas. Tanto mais de recear,
pois, é a circunstância dessas
muitas vezes imprudentes explo
rações mantidas por empresas
que vêm dinamitando as pedrei
ras e acrescendo às cau sas natu
rais das desagregações das rochas,
os repetidos abalos produzidos
pelas explosões de dinamite. O
problema, portanto, reveste in

disfarçável motivo de preocupa
ção para a comunidade.

Na encosta dos morros - e o

Morro da Cruz é típico - já se

levantam modernas casas de resi
dência, formando mesmo atraen
tes bairros de moradia. Sem ne

cessitar, pois, de sair das áreas
mais centrais da Cidade, na Ilha,
é visível a razão' dos que se

preocupam com o problema dos
desabamentos provocados não SÓ

pelas explosões nas pedreiras,
mas também pela ação lenta e

constante das erosões, favoreci
das pelos desmatamentos.

É claro que as ponderações já
por vezes trazidas a respeito não
assentam senão em hipóteses,
porventura improváveis do ponto
de vista de um estudo técnico
profundo e consciencioso. Entre
tanto, um fato é límpido e incon
testável: a solidez desses blocos
deixa de haver à proporção que
as matas são derrubadas, abrindo
claros na vegetação e 'kIvorecen
do a erosão, que tantos males
acarreta, incluindo-se o abalo e o

deslocamento das pedras. Como
se percebe, não há nenhuma fan
tasia nos temores daqueles que
não escondem apenas a cabeça
ante o perigo e passivamente se

. deixem vitimar por ele. A menos

que técnicos especializados no

assunto possam, depois de esme

rados exames, declarar a inexis
tência de motivos para as inquie
tações de tanta gente que, com
toda a razão, deseja precaver-se.

Designados na Justiça

atualidade a volta à discussão sobre

se o traçado da Avenida deve passar
. pela frente ou pelos fundos do Palá
cio da Agronômica. Para começo de

conversa, é preciso deixar claro que o

Governo do Estado não tem nada
com a história, visto tratar-se de obra
sob responsabilidade municipal. As

razões - tidas como verdadeiras -

até aqui. alegadas para que seja adota
da a primeira hipótese (pela frente do

Palácio) prendem-se a questões de

natureza financeira: a passagem pelos
fundos da Agronômica encareceria

por de'mais a obra. A ponderação é

respeitável, mas há outro a.rgumento
que não pode ser posto de lado:

enquanto esta cidade ficar SI:' pren
dendo a soluções ronceiras t' media

nas, não poderá enfrentar SUIS mui-
I

.

tos e !,lfaves problemas. No caso da

Avenida, por exemplo, alguns tostões

a menos poderiam inclusive compro
meter uma solução urbana futura <l1Il'

procurassf' resolver g1ohalnH'nte () si,·

Watergate
Para o Senador Antõnio Carlos

Konder Reis, o impeachment do
Presidente Nixon 'será uma decorrén
da natural do seu comportamento no

caso Watergate. O parlamentar fez a

afirmação dura nte entrevista que
concedeu a um jornalista norte-ame

ricano, II respeito das consequências
advindas após a invasão do edifício

Watergate.

A Avenida
A expectativa sobre o que será o

prolongamento da Avenida Rubens
de Arruda Ramos é justa; as preocu-

pações a respeito, também. Já é

sabido que ela se interligará com o

Informação Geral
tema viário da Dha. Isto posto, fica
aqui claro que tudo deve ser feito

para que a Avenida passe pelos fun
dos da Agronômica.

Definição
Afinal, uma rés

tia de luz na escuridão: um parlamen
tar catarinense , em entrevista conce

dida a um órgão de outro Estado,
disse que a bancada da Arena está
unida em torno de um candidato que
"pode ser um político, um técnico,
am militar, um empresário ou um

profissional liberal, desde que conhe
cendo a realidade e a problemática
etc. etc." Bom, assim já ficamos
sabendo que os centro-avantes e os

afinadores de piano, por exemplo,entroncamento das estradas para La
.

estão exclu ídos de qualquer formu-
goa e para Cariasvieiras, o que é

laçâo sucessória. É um progresso.muito bom. No entanto, não perde

Zigelli
Voltou ontem ao programa "Van

guarda' o seu titular, Adolfo Zigelli.
Já se fazia tardia a volta do jornalista,
mormente nesta época de grande
excitação política. Novo em folha,
Zigueli há, de povoar nosso meio-dia
de oportunas - e penetrantes -

observações respeito da conjuntura,
com a independência e a lucidez que
sempre foram sua marca pessoal.

Celso cala

Chegou ontem de Brasflia o Sena
dor Celso' Ramos, que no início da
semana manteve um prolongado con

tacto com o Presidente da Arena, seu

colega Petrónio Portela. Como, de

acordo COIll UIll:1 lúcida afinnaçâo do

C"vernac!or Colombo Sallcs , "'quem
sallt' n�() hlr! (' '111('111 f,,1::l Il�O �aht''',
() q ('<'Iso R:1I110" prov;l\·,'ln1l'I1ft'.
11:10 r.hrri 11"nhtlll1� ('Iltn·\'i�tfl.

.1:., ...,:

Figueira adere

Duas novidades no jogo de ante

ontem à noite: apesar da chuva, 'as
sociais do Orlando Scarpelli estavam
praticamente lotadas, numa prova de

que o anfitrião está assistindo as

pa rtidas do "inimigo"; e, mais im

portante - talvez condoídos com a

"via-crucis" do Avaf', já não houve
mais torcida ostensiva pelo time visi

tante, como no primeiro jogo, embo
ra alguns foguetes ainda se fizessem
ouvir em derredor do estádio, após o

gol do Grêmio. E, embora esporádi
cos, já se registram casos de adesão,
em nome da "unidade catarinense", a
mais evidente das quais é a do Presi

dente do Ipesc, Luiz Alberto Cer

queira Cintra, que saiu rouco do

Estádio, tot a Imente desolado com a

má sorte dos atacantes do azul e

branco .

Primeiro da lista

Mesmo que .perca a vaga do Sena
do, para a qual o seu candidato

navega há pelo menos doze meses, o
'MOB concentra esforços no sentido
de alcançar sua meta suprema nas

eleições de 15 de novembro, em cujo
altar cintila o sacramento da maioria

parlamentar na Assembléia Legislati
va. E para justificar esta graça já está

garimpando candidatos em todo o

Estado, elegendo como critério fun
damental a representatividade das
classes. Assim é que os professores
designados (eles são mais de 10 III il
em todo o Estado), cuja causa saiu
vitoriosa ontem na Justiça do Traba
lho. já terão em quem votar nas

eleições parlamentares: o professor
Júlio Wiggers. além dos naturais can

didatos à reeleição, é o primeiro novo

nOll1e da lista dos candidatáveis pelo
:V1DB.

,--- ---- -----_._-_._----_._._-_ .. _---_ ---"._-----_.. - __ ._----_._ .... _---_ ..._----------_ ____..__

- Farto texto de interesse informativo. sobre as atividades do
Departamento Autônomo de Turismo é o do 20. número do
"Boletim DEATUR.', que está em circulação. Apresentando
matéria, não somente de orientação dos turistas que visitam o

nosso Estado, mas também de esclarecimento público sobre
pontos .de atração turística de Santa Catarina, o "BoleÚm
DEATUR", edição m. 2,. traz, na.capa, uma belissima ilustração
do panorama que se descortina aos olhos de quem galga os

contrafortes da Serra Geral, no Município de Bom Jardim da
Serra.

E um lindo pedaço de terras, visto do cimo serrano.

ampliando-se até perder-se de vista, em destumbreiora planicie.
que permite uma idéia das grandes belezas naturais que fazem a

riqueza paisagística de Santa Catarina:
Depois, vem o variado texto informativo acerca do que se

está realizando no setor do Túrismo Estadual, sob a gestão do
Dr. Rubens Nazareno Neves, Diretor do DEATUR .

A s atividades' turisticas em Santa Catarina têm crescido
extraordinariamente graças à inteligente ·divulgação que aquele
órgão, dentro das diretrizes do Governo do Estado por
intermédio da Secretaria do Governo e prestigiado pela
EMBRATUR, estão sendo aplicadas,

Desenvolve-se auspiciosamente a iniciativa do empresariado,
voltando-se para a indústria tur(stica e atraido pelos admiráveis
potenciais turísticos que todas as regiões catarinenses de Santa
Catarina oferecem à capacidade empresarial.

Distribuindo abundante material impresso, de finalidade.

informativa, o DEATUR proporciona o conhecimento de
excelentes roteiros, mapas rodoviários, informes práticos aos

turistas, guiando-os através das numerosas atrações que lhes
disputam a curiosidade. O movimento do turismo já assegura o

.êxito das campanhas desenvolvidas no sentido da implantação
definitiva da "indústria sem chaminés" em o nosso Estado, Mais
de duzentos mil exemplares de avulsos impressos-levam a t&la
parte ilustrações e esclarecimentos sobre o que há de pinturesco
em terras catarinenses, ao encontro do interesse-e do Rosto
daqueles que desejam ver algo novo, em natureza e cultura
típica.

Por outro lado, visando à unificação de esforços pára a

expansão turística no Estado, o. DEATUR entende-se. em

convênio, com o Bt:SC- Turismo para a realização do programa
"Conheça Santa Catarina com recursos de Santa Catarina ". para
intensificar os fluxos turisticos ao nosso Estado, durante as

épocas de baixa temporada e promovendo a realização da
estrutura da recepção. especialmente a hoteleira.

O "Boletim DEATUR' mostra, finalmente, a segura norma

de trabalhos do Departamento, cujos resultados se evidenciam no

incontestável aumento da movimentação de turistas que se

voltam para Santa Catarina. atraídos pelo que oferecemos à sua
. curiosidade ou.a sua busca di! emoções novas,

O noticiário .p u bl icado pelo "Bolet im" sobre
empreendimentos privados e oficiais no proposito de
desenvolvimento do turismo favorece a boa compreensào do
trabalho que o DEATUR vem acelerando, nos suas diferentes
formas de contribuir para o êxito da politica do Goremo. nesse
importante setor odministrativo. que escapa. como �c sabe. à
rotina burocrática para atuar dinamicamente ao Iorl,à das
iniciativas privadas, coordenando-as e dando-lhes assistência.

A verdade é que Santa Catarina já criou a suamentalidade
nesse ramo de promoção industrial, como o demonstra a

fundação de diversas associações de Turismo, em [uncionam cn to

nas vârias regiões do r:;tado,

Gustavo Neves

ÔNIBUS
Trabalho em Florianópolis e por motivo de ordem

familiar tenho que residir no sub-distrito de Aririú,
próximo à divisa de' Palhoça com Santo Amaro da

Imperatriz, de onde tenho que me deslocar diariamente,
servindo-me dos ónibus da Auto Viação Imperatriz.

Esta empresa; apesar de possuir uma das melhores
frotas da Grande Florianópolis, não vem agradando a

população desta localidade e nem de Santo Amaro, pois
possui uma faixa de horários totalmen te descentralizados
e coincidentes com os engarrafamentos da Ponte
Hercílio Luz, c para fazer o percurso de apenas 30 km

gasta mais de uma hora emeia.
No trecho de Santo Amaro à Palhoçajonde a estrada

é pavimentada e possui boas condições de trânsito, se

desloca a passos de tartaruga, seguindo à risca as regras
da campanha do Dctran, ITIas quando chega na Palhoça,
só se preocupa com sua concorrente, a Auto Ónibus São
José, 'parecendo até que está disputando uma

classificação num campeonato de Fórmula I, e

abandonando as condições de segurança, com sérias

possibilidades de acidentes. - José C. Sil�a - Aririú -

PONTE BIGUAÇU
A ponte de Biguaçu, que quando de sua construção,

há 10 longos anos, segundo informações, estava
condenada. con tinua servindo o trânsito sem reclamar. E
diga-se de passagem que o trànsito é pesado pacas e

con tínuo, pois serve o norte do Estado.
Agora, 1974, a ponte não resistiu mais e cedeu.

Cedeu e baixou 17 cm, e o trânsito continua, só que por
uma faixa Ora. se uma ponte está cedendo de um lado,
será que o outro não sofre alteração?

E as providências? Por enquanto, nenhuma, ninguém
fala, ninguém faz nada. Apenas a Polícia Rodoviária l'Sl<í
alertando o pessoal para que passem só por uma faixa.
enquanto a outra continua baixando. (;ente. onde é que
estamos? Queremos ver primeiro o desastre, pára depois
tomarmos as devidas providências? Já está na hora de se

pensar cm fazer uma ponte nova, ou uma NOVA
PONTE. como queiram. O fato é que precisamos de urna

pon te, que pode ser até de emergência, Para evitar que o

pior aconteça. Estamos fazendo, por intermédio deste
artigo, um apelo aos srs. engenheiros Lio DNER. Venh:11ll
até Bi?�lac,:1I c vl�jam o C]1J!' cstü ocorrendo. A,fÍll<Jl
Bih'uaçu nã() é tão longe assim. - Oalvina de J:-sus
Siqueira - Biguaçu.

.!
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oPresidente vai falar no dia 31
Os elogios da Oposição
ao discurso de Simonsen

O Presidente Ernesto

Geisel falará ao país na

noite de 31 de março, atra
vés de uma rede nacional

de rádio e televisão, como
ponto culminante do pro

grama
.

comemorativo 'do

décimo aniversário da Re

volução, de 1964. Neste

pronunciamento, que não

deverá exceder a quinze
minutos, o chefe da Nação
fará um retrospecto das

conquistas dos governos
revolucionários nos setores

econômico, social e políti
co.

20 horas, mas poderá so

frer alteração. Os ministros
de áreas de atuação afins,
tais como os da Fazenda,

Planejamento e da Indús

tria e Comércio, compare
cerão juntos à televisão,
mas mesmo assim a dura

ção da entrevista, a ser rea

lizada em estilo "pingue
-pongue", com perguntas e,

respostas rápidas, não pas
sará de vinte minutos.

necessários e possíveis. Referiu-se sobretudo à manutenção
da correção monetária dos incentivos fiscais e outros

poderosos instrumentos da luta anti-inflacionária

gradualista.
-

Mais tarde, o senador FrancoMontorofoi à tribuna e, de

início, elogiou a exposição feita pelo ministro Simonsen
sobre a situação econômico-financeira. Passou, depois, a

defender a necessidade de se "enfrentar de frente o

problema salarial", afirmando ser necessário que o Governo

.cumpra a política salarial por ele mesmo 'estabelecida,
reajustando salários segundo índices reais de inflação. ,

Em Belo Horizonte, o presidente do conjunto brasileiro
de Empreendimentos S/A, professor Darci Bessone,
considerou "sábia" a concepção do ministro Mário

Henrique Simonsen, no tocante à política de incentivos

fiscais a ser seguida no governo Geisel, porque "nenhuma
norma impedirá as,distorções do mercado, enquanto não se

realiza): o equilíbrio entre a oferta e a procura de
incentivos". '

Autor de "O Mundo, O Brasile o Homem", que trata de

problemas econômicos, o ex-secretário doDesenvolvimento
e da Fazenda do Governo Magalhães Pinto afirmou qie,
"sem esse equilíbrio, o mercado não se ajustará facilmente
ao decreto-lei que se propõe a coibir abusos de

corretagens" .

"É preciso dizer que o ministro Mário Henrique
Simonsen, dirigindo-se à 'Nação, falou a verdade", �o
mistificando - afirmou ontem no Senado Nelson Carneiro,

do MDB da Guanabara, mais tarde secundado por Franco

Montoro (MDB-SP), num aplauso à exposição feita pelo
ministro da Fazenda sobre a política econômico-financeira

do novo Governo.
•

'.

'

.,

O senador carioca se pronunciou em aparte ao více-Iíder

Virgílio Távora, que justificava da tribuna requerimento
que apresentara p�a transcriçã? .

nos ana,is. da .Casa do

pronunciamento feito pelo rmrustro Mário Slmon�en,
abrangendo a situação econômico-finan�eira do Brasil e

antecipando as metas a serem agora cumpndas.
Aludiu Nelson Carneiro, de forma específica, à

afirmação' de Mário Simonsen sobre o custo de. vida, que
reconheceu não ter aumentado apenas no índice declarado

pelo ex-ministro Delfim Neto. Expressou a- esperança da

Oposição de que a "verdade continue sendo dita, à N�ç�.?,
rio cumpnmento do dever de bem informar a opmll!-0
'pública, não se criando as mistificações que, depois,
decepcionam"., ' ,

O' senador Virgílio Tavora exaltou a fala do ministro da

Fazenda, especialmente ao declarar que a política
econômico-financeira do Governo Geisel será a mesma de

seus antecessores, com as correções e os aperfeiçoamentos

Estabelecendo esse sis

tema, a AERP e a secreta

,ria de Imprensa da Presi

dência pretendem que seja
dada publicidade a todas

as realizações dos governos
revolucionários, ao tempo

A partir do dia 24, to
dos os ministros de Estado

darão entrevistas na televi

são, também em rede na

cional, abordando aspectos
específicos de suas Pastas.

em que representará uma

primeirà tomada de conta

to da opinião pública com

o Ministério do novo Go

verno. A ordem de apre

sentação dos ministros de

Desta maneira será inicia

do o programa comemo

rativo do aniversário da

Revolução, que está sendo

organizado pela assessoria

especial de relações da Pre

sidência - AERP -, em

colaboração com a secreta

ria de Imprensa dá Presi

dência da República.

,General Nogueira apresenta
os planos para o seumandato

Geisel: retrospecto das conquistas da revolução.
Estado, a partir de domin

go, ainda não está defini

da, e dependerá dos enten

dimentos entre eles, aten
dendo-se à conveniência

geral.

Os integrantes do Minis

tério comparecerão à tele
visão juntos, dois a dois, a

fim de que possam ser

apresentados todos até sá-

bado vindouro, véspera do

pronunciamento do Presi
dente Geisel.

O horário, em princí
pio, está previsto para as

Ao se reunir ontem com os diretores dos órgãos
'vinculados ao Ministério dos Transportes, o general Dirceu
Araújo Nogueira- disse que sua administração estará voltada

à atividade-fim do Ministério, q'be é propiciar transportes
buscando servir à comunidade com o máximo de eficiência

e zelo.
- Todavia - acrescentou o ministro dos Transportes -,

para a consecução dos fins a que nos propomos é necessária

UIll3 adequada tomada de posição. É de toda converiiência

q.u e os dirigentes verifiquem a situação
econômico-financeira dos seus orgaos, quanto aos

compromissos, para que se tenha a real possibilidade de

novos comprometimentos.
Assinalou que, para uma segura gestão, torna-se neces

sária a adequação às diretrizes do Ministério dos seguintes
pontos: a) uma canalização adequada de todos os recursos

de maneira a se evitar a ociosidade dos mesmos; b)o não

comprometimento -acima de sua capacidade financeira; c) a
compatibilidade dos recursos no decorrer do ano.

PLANO DE DESENVOLVIMENTO

O general Nogueira anunciou que já está em curso, no

âmbito ministerial, estudo para o II Plano Nacional de De

senvolvimento, frisando que, como normalmente ocorre, os

projetos são muitos e os recursos limitados. Em face disso, é

oportuno que cada órgão ligado ao Ministério levante as

possibilidades de execução de obras ou empreendimentos,
bem como suas prioridades e ritmos.

�NOVORlO
� LLOYDS,& BOLSA
LBI' International Bank Limited

A reunião de ontem, que durou duas horas, foi a primei
ra que o ministro Dirceu Araújo Nogueira fez com seus

auxiliares, dentro de uma sistemática que ele pretende esta

belecer, com reuniões periódicas, visando o controle e a

informação sobre o andamento dos trabalhos, encargos e

missões.
Estiveram presentes ao encontro os diretores do Dner,

Dnef, Dnpvn e da Rede Ferroviária Federal, o superinten
dente da Sunamam, o presidente do Geipot, o secretário

-geral do Ministério e o chefe de gabinete do ministro.

(

Natolidade:' no Brasil,
uma reduçãomoderada

\
,

Farmácias vendem
,

-

drogas proibidas
A agência da OrganiZação Mundial da Saúde no Brasil,

não tomou conhecimento oficial da denúncia feita pela
união dos consumidores americanos, apontando como

nocivas à saúde humana 83 drogas que, embora proibidas
ou controladas nos' Estados Unidos, são vendidas livre
mente na América Latina.

Segundo o chefe da agência da OMS no Brasil, Servet
Ramos, mesmo que o organismo tivesse conhecimento

oficial da denúncia não poderia interferir para coibir a

venda no país de medicamentos controlados ou proibi
dos nos Estados Unidos, já que isso é atribuição exclusi

va do Governo Federal.
Disse o chefe da agência da OMS que apenas uma

decisão da Assembléia Geral da Organização pode obri

gar os países participantes a adotar certas normas sanitá
rias. Normalmente o papel da OMS é avisar os governos
sobre os problemas sanitários, entre os quais se inclui o

dos medicamentos perigosos. -,

Afirmou ainda Servent Ramos não estar em condições
de precisar se nas informações da OMS sobre medica

mentos que produzem efeitos secundários perigosos,
existe algum dos denunciados pela união dos consumi-

'dores, cuja relação foi lida recentemente perante a co
I

missão de Saúde da Câmara Federal.
Sobre o controle dos antibióticos, disse que cada país

tem características diferentes de disciplinar o seu uso.

Assim, numa grande cidade a necessidade de receita mé

dica pode ser um meio eficaz de evitar abusos, mas nas

pequenas comunidades, principalmente na América lati

na, onde não é incomum a falta do médico essa exigência
privaria doentes necessitados, que não poderiam tomar o

remédio por falta de prescrição.
No Rio a Associação Brasileirada Indústria Farma

cêutica (ABIFARMA), prometeu para hoje um pronun
ciamento oficial sobre a venda de remédios no Brasil já
retirados do mercado nos Estados Unidos, pois já devem

estar no Rio seu presidente, Sr. José Augusto Pinto, e o
secretário- executivo, Fernando Ouro 'Preto, que há dois

dias, viajaram para Brasília.
Na Abifarma, os funcionários não acreditam que seus

representantes tenham ido à Brasília resolver esse assun

to, mas se negaram a informar o motivo da viagem súbi

ta.

A progressiva redução da taxa de natalidade no Brasil (15% em

20 anos) foi considerada moderada ontem pelo demógrafo João Lira

Madeira, que apontou 'entre as causas principais a utilização de

processos anticoncepcionais, a maior educação do povo e também a

participação cada vez mais ativa da mulher no mercado de trabalho.

Analisando o aspecto demográfico disse ainda, que somente no

período de 40 anos é que a população brasileira ficará mais velha

(6% de pessoas acima de 65 anos), mas por enquanto sem

comparação com o problema europeu. Em relação à vida média,
disse que atual é de 59 anos e varia conforme a área: 49 em Maceió,
58 em Salvador e 62 no Rio.

\

COMUNICADO
o Grupo Financeiro

Novo Rio comunica a associação
do Banco N ovo Rio de
Investimentos SA. com o

Lloyds & Bolsa International
Bank Limited, através' de sua

subsidiária
Banco de Londres, dentro
dos limites autorizados

pela legislação'em vigor.

Comentando recente divulgação sobre a redução da taxa de
natalidade no Brasil e outros países latino-americanos feita pela
Comissão Econômica das Nações Unidas para a América Latina

(Cepal), com sede em Santiago (Chile), disse o demógrafo João Lira
Madeira que "o assunto não é novidade, pois em 1971 o Centro
Brasileiro ._de Estudos Demográficos (IBGE), do qual é diretor,
publicou um trabalho de análise dessa evolução". ,/

- Com base nos dados preliminares do censo de 1970 chegamos
aos seguintes índices sobre as taxas de natalidade no Brasil: na

década 40/50 a taxa era de 44 por mil; de 50 a 60, foi de 43 por mil;
,

e de 60 a 70, de 37,7 por mil. Quanto às de mortalidade, de 40 a 50

foi de 20,6 por mil; em 50/60, de 13,4 pormil e de 60 a 70, de 9,4
por mil - informou o demógrafo.

Para o demógrafo isso não pode ser considerado espetacular e

sim moderado, porque no Japão, em 15 anos ( de 1948 a 1963) a

redução da taxa de natalidade registrada foi de 50% (de 34 por mil

para 17 por mil), motivada por intensa campanha de planejamento
familiar.

A redução registrada no Brasil foi de 15% em 20 anos, e entre os

vários fatores que contribuíram para isso, destacam-se a melhor

utilização dos processos anticonceptivos, a maior educação do povo,
o próprio progresso econômico e também a participação mais ativa
da mulherno mercado de trabalho. \

Sobre esse último aspecto, comentou o demógrafo João Lira

Madeira que "quanto mais a mulher se integra no mercado de

trabalho, maior é o declínio da natalidade.
- Em 1950 a população. ativa no Brasil era de 17 milhões de

pessoas, dos quais 15% eram de mulheres; em 1960, de um total de
20 milhões de ativos, 18% eram do sexo feminino e em 1970, essa
proporção era 21% em 30 milhões de pessoas. Mesmo com essa

progressão; essa ,participação ainda é muito baixa se comparada com

a dos Estados Unidos, por exemplo - comentou.

I

A. GONZAGA S.A, ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILlARIAS

SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO - GEMEC RCA 220-73/144

C.G.C. Nº 83.873.984/001

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAções IMOBILIARIAS

SOCIEDADE ANÕNIMA DE CAPITAL ABERTO

CRECI-Nº 01-11 Região

Precisa
,PINTOR DE"PlACAS:

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Requisitos:
1 - Curso Ginasial Completo.
2 - Experiência mínima de 1 ano.

3 - Criatividade.

4 - Bom letrista.

5 - Referências.

Propiciamos:
1 - Semana de,5 dias.

2 - Se!Jno de acidentes de trabalho.

3 - Máxima segurança assegurada, pela CIPA.

4 - Comissão por produção.
Salârio: Compatível com a capacidade,
Informações: Arcipreste Paiva, 11 - Conj. 408.

São Convidados os Senhores Acionistas para comparecerem à Assembléia Geral

Ordinária a realizar-se no dia 15 de abril de 1974, às 20,00 horas, emsua sede

social, à rua Arcisprete Paiva, 11, nesta capital com a seguinte ordem do dia:

1 - Apreciação do Relatório da Diretoria, do Balanço Geral, demonstrativo de

resultados encerrados-em 31.12.73 e o parecer do Conselho Fiscal;

2 - Eleição do consetbo Fiscal para o exercício 1974/1975;
3 - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

OBS.: Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, os documentos a que se

refere o Art. 99, do Decreto-Lei 2627 de 1940.

Florianôpolis, 15 de março de 1974

Admar Gonzaga
Diretor PresidenteAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A ossada humana localizada em Santo Amaro

da Imperatriz, que pertenceu ao estudante Pedro

da Silva, continua sendo examinada no IML.

(texto de José Heinoldo Rosenbrock).

IML investiga
as causas damorte

-do'estudante
Pertenceu a Pedro Manoel da Silva, 21 anos, filho de

Brasiliça da Silva, a ossada encontrada por Antônio
Goedert e seu irmão Irineu, na localidade conhecida por
Morro da Canoa, em Vargem do Braço, interior do muni
cípio de Santo Amaro da Imperatriz. O reconhecimento

foi feito pela mãe e irmãos da vítima que compareceram
no Instituto Médico Legal e confirmaram que a camisa

branca de mangas compridas e uma calça- escura encon

tradas junto ao esqueleto estava sendo usada por Pedro
Manoel da Silva, quando há cerca de 8 meses deixou a

casa da família no bairro Coloninha, para vir ao Estreito

e não mais retornou. Pedro, sofria das faculdades men

tais, e a carteira de estudante encontrada junto ao seu

corpo, era do Colégio Coração de Jesus, onde ele estu

dava no período noturno.
EXAMES'

No Instituto Médico Legal, continuam os trabalhos
dos médicos legistas e peritos, examinando a ossada de
Pedro Manoel da Silva, visando encontrar no esqueleto
algum indício que esclareça a causa da morte. Estes exa
mes ainda continuarão durante os próximos dias, quando
o laudo será fornecido a autoridade policial de Santo

Amaro da Imperatriz, onde o inquérito foi instaurado.
IRMÃO FALA

. ,

Localizado em Florianópolis, Luiz Manoel da Silva,
irmão de Pedro, cuja ossada foi encontrada em Morro da

(ànoa, prestou vários esclarecimentos sobre a vítima.
Disse luiz, que seu irmão estava desaparecido há cerca de
oito meses aproximadamente, coincidindo assim com a

informação de dona Orlandina, mulher de Antônio.

Goedert, de que o jovem transitou defronte a sua casa,

provavelmente em julho ou agosto de 1973, penetrando
nas matas da serra do Taboleiro e não mais retornando.

Acrescentou que Pedro sofria das faculdades mentais, e

no dia em que saiu de casa, havia solicitado a sua mãe,
para vir ao Estreito, e depois nunca mais foi visto. Os
irmãos procuraram por ele em diversas cidades, o mesmo

em hospitais, mas não o encontraram. Na ocasião do

desaparecimento, a vítima foi detida em Santo Amaro da

Imperatriz, onde perambulava, mas tendo apresentado a

identidade de estudante, foi liberado pela polícia. Teria
sido nesta ocasião então que ele adentrou pela estrada de

Vargem do Braço, vindo a morrer dias mais tarde.

Luiz, nas declarações feitas, disse ter estranhado que

os legistas do IML, lhe perguntaram se o irmão tinha

alguma fratura no corpo, fato que serviu para os família
res levantarem suspeitas sobre a causa mortis de Pedro.
Várias hipóteses são aventadas para a morte: "mordida,
de cobra, suicídio, e até mesmo assassinato acidental",
pois Pedro não tinha qualquer inimigo. A pergunta dos

legistas sobre a existencia de membros fraturados na víti

ma, dá a entender que na ossada foram encontradas mar
cas de violência, o que dá motivos para o prosseguimento
das investigações, visando assim esclarecer oficialmente a

causa da morte.
.

Apontar esta ou aquela como a causa da morte de
Pedro Manoel da Silva, é muito prematuro, sendo neces

sário esperar a conclusão dos peritos. Porém, Morro da

Canoa, é uma região bastante deserta no que diz respeito
a moradores. 1

'

Além da existência de muitas picadas e caminhos uti
lizados por caçadores, e um destes pode ter sido a causa

da morte, com um tiro perdido. Os moradores falam
muito na existência de trigres (jaguatirica) que ainda
existem na região. Restariatambém saber o inativo de

ter Pedro se embrenhado pela estrada e matas da Vargem
do Braço, porém seu irmão esclarece que anteriormente,
a família residiu em Santo Amaro da Imperatriz,
localidade de Santa Luzia, distante umas três ou quatro
horas do local onde a ossada de Pedro foi encontrada.
Pedro iria completar 22 anos no corrente ano. O Morro
da Canoa, na Serra do Tabuleiro, é uma região anunciada
pelo professor Silvio Coelhodos Santos, em 1972, como
a última aue estaria mantendo em suas matas alguns
remanescentes de índios, isto devido aos constantes

indícios encontrados nas suas viagens pela região.
Antônio Goedert, por exemplo, que encontrou a ossada,
aponta para alguns coqueiros situados próximos a sua

casa, e diz que quando aram a terra para culturas,
encontram muitas pontas de flexas que ali teriam sido

abandonadas há anos passados pelos últimos habitantes
nativos da região.

REGIÃO DE MATAS

POLíCIA VOLTARÁ
Quando do recolhimento da ossada no domingo, a

Luiz da Silva: "procuramos até nos hospitais':

polícia não encontrou além dos restos de roupas e a

identidade de estudante, qualquer indício que pudesse
esclarecer a causa mortis de Pedro, e assim ela voltará ao

local, visando uma nova busca, pois ali poderão ser

encontradas pistas que levem mais rapidamente a uma

conclusão, antes mesmo de terminados todos os exames.

Saliente-se que algumas pessoas, quando informadas por
Antônio e Irineu Goedert de que haviam encontrado

uma ossada, receberam destes a orientação de que
deveriam simplesmente ter enterrado os restos, ou

mesmo abandoná-los na mata, e nunca comunicar as

autoridades. Sabendo os nomes destas pessoas,
provavelmente a polícia poderia interrogá-las, e quem
sabe obteria maiores dados, sobre a estranha morte de
Pedro Manoel da Silva. A final todos os que se

defrontam com tal achado, prontamente comunicam a

polícia, e porque então o procedimento estranho de

alguns no sentido de que o fato ficasse para sempre
encerrado? .

"Kehrea" retorna as
I

atividades no RJ
A firma que agenciou a viagem do navio grego "Kehrea",

ainda não sabe quando os corpos dos três tripulantes acidentados

no porto do Rio de Janeiro, vão ser embarcados para Atenas.

'A quarta vítima era um perito. brasileiro, que ,fazh a vistoria

normal no navio, quando ocorreu a explosão na casa das máqui
nas. Hoje o navio deve voltar a funcionar com o reinício da

. descarga do material trazido ao BrasiL A firma agenciadora anun

ciou que o àrmador grego deve providenciar a vinda de três tripu
lantes para substituiros que morreram.

SUPERMERCADO

Dois homens armados assaltaram pela manhã o supermercado
Girassol, no subúrbio de Ramos, levando Cr$ 6 mil.

Os ladrões, depois do assalto, fugiram num automóvel Volks

wagen azul.

PONTE MATA VENDEDOR

"Chico", um vendedor de picolés da ponte Rio-Niteroi, desde

a época da construção, foi atropelado e morto, na rampa 11, por
um caminhão das usinas Nacionais. A vítima, embora não portas
se qualquer documento, foi identificada'por operários que ainda

trabalham nas obras da ponte e o conhecem desde o início dos

trabalhos.

Assaltante
'detido
em Ita;aí

Itajaí (Sucursal) - RubensRo

drigues do Carmo, 2,1 anos,

solteiro. que juntamente com

dois outros desocupados foi

autor de assalto contra lojas
"Pfuetzenreuter" em Blurne

nau é Indaial, foi detido pela
polícia de Itajaí. Interrogado,
ele forneceu a identidade dos

demais comparsas, os quais
agora estão sendo procurados
pela polícia.

Nos estabelecimentos co

merciais eles roubaram bolsas,
calças, cigarros além de outros

objetos, causando prejuízos de
milhares de cruzeiros.

Depois de ter sido apresen
tado e interrogado pelos poli
ciais, Rubens foi recambiado

para a polícia de Blurnenau,
que por sua vez o entregará a

Indaial.

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DO ESTADO DE

SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS

EMOBRA ./ Emprêsa de Mão de Obra Ltda

PRECISA
a té Cr$ 3,00 p/hora
até Cr$ 2,90 p/hora
até Cr$ 2,60 p/hora
até Cr$ 1,70 p/hora

Delegacias registram grande
.

.

',:

;T

fuga de menores no Estado
Está aumentando o número de menores

que abandonam as residencias dos seus pais
em Santa Catarina, e isto pode ser notado

pelo crescente número de registros nas de

legacias de polícia. Os próprios policiais)
principalmente em Florianópolis, onde o

maior número de casos é registrado, não
sabem explicar quais os motivos das cons

tantes fugas, sendo que muitas delas são

realizadas por duas ou mais menores, em

conjunto. Nas estações rodoviárias o núme
ro de fugas é pequeno, pois certamente as

menores temem ser ali identificadas, ou en

tão terem que apresentar documentos ou

licença para viagem.
"Elas simplesmente desaparecem de cir

culação, e preferem principalmente, viajar
em veículos particulares, aceitando a pri
meira carona que aparece, ou então dirigin
do-se às rodovias, para tomar carona em

caminhões" .

Serve de exemplo o caso da menor Sue
-li, residente em Itajaí, e que foi encontrada
e recolhida a Delegacia de Proteção ao Me

nor, depois de estar sumida cerca de 15

dias da residencia do seu pai em Itajaí. Ela
foi encontrada em situação de saúde, tão'
precária que até o momento a polícia do

Paraná não conseguiu determinar qual a

droga que lhe ministraram, pois permane
ceu por mais de uma semana completamen
te dopada, recolhida a delegacia. Atualmen
te, Sueli, depois de-reconhecida por um jo
vem residente em Itajaí, já foi recolhida pe
lo seu pai, estando de volta a sua casa.

GUIA DE MORTE
Na Delegacia de Segurança Pessoal foi

extraída guia para Noé Padilha, residente
nas proximidades da rua Antônio Ferreira,
que morreu devido a falta de assistência

médica, segundo declara seu pai Altino Pa

dilha.
CELESC CONTRA CELESC

Quando transitava pela avenida Mauro'

Ramos, o automóvel de marca Volkswagen,
placa AB-0907, pertencente as Centrais
Elétricas de Santa Catarina, conduzido pelo
motorista Vilmar Vilson de Andrade, coli
diu contra um poste de iluminação, por
coincidência, pertencente a própria Celesc .

O motoristarecebeu apenas leves ferimen
tos.
CAPOTAMENTO

Transitando na rodovia BR-101, segun
do informa a Patrulha Rodoviária Federal,
o automóvel Vokswagen, placa AA-3716,
dirigido por Afranio Goulart, capotou na

, margem da pista, resultando feridos, o mo
torista, além de Carlos Schrnidt e outro

acomp anhante não identificado. Afranio
foi recolhido ao hospital' Celso Ramos, com
traumatismo craniano.
ATROPELAMENTO

Henrique dos Santos, 46 anos, casado,
operário, foi atropelado na avenida Mauro

Ramos, pelo automóvel Volkswagen, placa
MB-3880 'de Curitiba; conduzido por An-

. tônio Picolli Sobrinho, 25 anos, solteiro,
estudante. O próprio motorista socorreu a

vítima, encaminhando-a para o hospital de
Caridade.
COLISÃO I

Na avenida Ivo Silveira, colidirarn o au

tomóvel Volkswagen, placa AA-7429 de

Belém do Pará, conduzido por Adolfo
Chiereghini Sobrinho, e a bicicleta de José
Antolino André. O ciclista recebeu feri
mentos sendo recolhido ao hospital de Ca
ridade.

PARA CAÇADQR
O delegado Adernar Rezende, da Delega

cia de Segurança Pessoal, onde atuava jun
tamente com o delegado Jorge Xavier, vai
assumir novas funções na polícia. Nos pró
ximos dias ele segue para Caçador, onde
assumirá a delegacia regional da região do

Alto Vale do Rio do Peixe.

SETOR DE RECURS'OS
HUMANOS DA APLUB

Tendo sido criado em função do Homem de

Vendas, o Setor de Recursos Humanos propor

cionará a ele todo o respaldo e preparação
necessários, a partir de seu ingresso na APLUB.

Chefiado pelo Protessor Alexandre S.S. Lo

bo, <) Setor de Recursos Humanos promove o

recrutamento, a seleção e o treinamento de

novos Agentes, sem se descuidar, é claro, dos

Agentes em exercício.

Ontem, dia 21, prolongando-se até hoje no

auditório da APLUB, o Professor Alexandre

S.S. Lobo estará ministrando o Curso de Reei
I

clagem de Agentes, nos quais são desenvolvidos

temas específicos às necessidades de cada gru
po. Além disso, com base em profunda pesqu i

sa, foram elaborados manuais que contém tudo

o que se precisa saber sobre vendas - técnicas e

mercados - que são distribuídos durante os

cursos.

A criação do Setor de Recur·sos Humanos da
APLUB - suas finalidades e metas - por si só,
garantem ao Agente Previdenciário a tranquilida
de c a satisfação de se sentir seguro e bem
assessorado em sua função, 1u ai seja a de fazer
a venda de qualidade APLUB.

Ladrões de carros

Pará a contratação da execução das obras

civis de um Depósito Geral, que faz o

INSTITUTO DEi>REVIDENCIA DO ESTADO DE

SANTA CATARINA -IPESC-
.

Acha-se aberta tomada de preços para a contratação 'da execução das obras civis de um

Depósito Geral com 811,20' m2 em terreno de propriedade do I nstituto de Previdência do

Estado de Santa Catarina, localizado em Florianópolis, nos termos do Decreto N.

GE-15.12.69/8755, da qual poderão participar firmas que apresentem documentação relativa à

personalidade jurídica, à capacidade técnica e à idoneidade financeira.

As propostas deverão ser entregues até o dia 04 de abril do corrente ano, das 14:00 às 18:00

horas dos. dias úteis, no Serviço Técnico de Engmharia, à Rua Trajano, no.8, 30. andar, nesta

Capital, onde os interessados poderão obter cópia integral do Edital, bem como, plantas,

. projetos, especificações e demais elementos, da obra mediante o .depósito da caução de

Cr$ 10.000,00, na forma da 'legislação vigente e o pagamento de Cr$ 300,00, alêrn de

informações, e esclarecimentos sobre a tomada de preços. O exame dos documentos e a

abertura das propostas será iniciado no mesmo local, no dia 05 de abril seguinte, às 14:00 horas.

Florianópolis, 21 de março de 1974
Jorge Luiz Martins

PRESIDENTE DA COMISSÃO

rera Admissão imediata em seu quadro de trabalho em Florianópolis dos seguintes

profissionais:
Carpinteiros
Pedreiros

Armadores

Serventes

Oferecemos: Bom ambiente de trabalho
?agamento semanal

Todas medidas. de segurança de trabalho.

Os interessados deverão dirigir-se aos escritórios da firma a Rua Araujo Figueiredo
- Edifício Alcion - salas 5 e 6, no horário das 7,00 às 11,00 horas e das 13,00 às

18,00 horas com todos os documentos necessáries para admissão imediata.

• •

causam pre,ulzos

a auto-locadora
Dois automóveis foram roubados da "Auto Locadora

Coelho", em Florianópolis, sendo um de marca Mave

rick, ano 1973, placa AB-5811, cor cinza prata, levado

por Afonso José ,do Nascimento no dia 2- do corrente, e

que devolveria o veículo dois dias após. Na oportunidade
da locação fez depósito de Cr$ 950,00 em cheque do

Bradesco, agência de Curitiba, por transferência de Ma
naus. Mais tarde se descobriu que para obter o talão de

cheques ele fez depósito de Cr$ 20,00, tendo passado
outros "frios" em diversas localidades. Quando se apre
sentou na locadora, Afonso José doNascimento disse ser

natural de Fricheirinha, Estado do Ceará, solteiro. Passa

�os 18 dias, ele não devolveu o veículo,

Outro foi um Volkswagen, placa AB-4420, cor arria
relo safari, locado por Olintho de Rizzo, no dia 9 do

corrente, dizendo que iria se hospedar num hotel de La

guna. Porém ele também sumiu com o veículo, estando
no momento sendo procurado pela polícia. sabe-se 'que
Olintho de Rizzo, é nome falso, pois os documentos
foram roubados em São Paulo. A "Locadora Coelho"

apresentou queixa �Delegacia de Furtos, Roubos e De

fraudações, que está diligenciando para encontrar os veí-
'

culos roubados.

Acidente na SR-IOI
mata um e fere-2

Laguna (Sucursal de Tubarão) -e- Um morto, José de

Souza, e dois feridos recolhidos ao hospital de Laguna,
Maria Terezinha e Antenor de Souza, foi o saldo de um

acidente verificado no quilômetro 311 da rodovia
BR-I01, trevo de acesso a esta cidade. Trafegando na

contra mão, a .camionete Kombi, placa ST-0091 de San

to Amaro da Imperatriz, dirigida por José de Souza, coli
diu com o camínhãofde placa IJ-5457 de Farroupilha
no Rio Grande do Sul, dirigido por Dionísio Mugnol. )

Em consequência do impacto a camionete ficou par
.

cialmente destruída, morrendo no local o motorista José

de Souza, enquanto que seus acompanhantes estão reco

lhidos ao hospital de Caridade em Laguna.

Rádio Patrulha
detém traficantes

Joinvilles, (Sucursal) -Tres elementos que estavam sen

do procurados pela polícia de Florianópolis foram de
tidos ontem nesta cidade, nas proximidades de trevo da

BR 101. A prisão ocorreu por' componentes da Rádio

Patrulha, sendo que o trio viajava num automóvel

Maverick de cor verde azeitona, placa IG 5716, .de

Rezende, Rio de J�rfite. Levados para a Central da

Rádio Patrulha, foram identificados como sendo

Antônio M. Lima, casado, 37 anos, natural do Rio de

Janeiro, profissão comerciante, residente à rua Bocaiuva

137, em Florianópolis, Osvaldo Martins, 30 anos,

residente à rua Tereza' Cristina, 312 em Florianópolis, de

profissão publicitário, e Paulo R. Compasso, 33 anos,
casado, funcionário do Posto Barra Mansa Ltda,
resídenteia Galeria Dois Irmãos, no. 301, no RiQ de

Janeiro. Os três elementos ontem detidos aqui são

acusados de terem
.

passado cheques sem fundos em

Florianópolis, Itajaí e Bíumenau, além de serem

acusados de tráfico de drogas. O trio ontem mesmo foi

recambiado para Florianópolis, 'onde tem contas a

ajustar com a justiça dali.
PRISÃO

.

Dois assaltantes foram presos pela polícia, após
realização de uma operação contra um motorista de

automóvel.

A dupla que se chama Wilmar Schneider, 19 anos,

,solt�iro, residente à rua Max Colin e Audésio Carlos de

Oliveira, 36 anos, solteiro, residente à rua Iririú 48,
foram detidos quando se encontravam gastando o

dinheiro arrecadado no assalto, cêrca de 300 cruzeiros. O

roubo foi praticado pelos dois por volta de 22 horas,

quando Romeu Heisenhut, dirigindo seu 'automóvel

Volks trafegava pela rua Marechal Hermes: Em dado

momento dois· elementos atravessaram na estrada,
solicitando carona até a zona do meretrício. Nem bem o

carro colocou-se em movimento a dupla ar�ada de uma

faca investiu contra o proprietário do veículo, dizendo

que se tratava de um assalto e desejavâ todo o 'dinheiro
que possuisse. Romeu Heisenhut entregou todo o

dinheiro que tinha, cerca de 280 cruzeiros, além de dois

maços de cigarros. Após efetuar o serviço, a dupla
desapareceu.

A vítima dirigiu-se a polícia onde registrou queixa, e

em companhia de policiais começou a vasculhar todas as

casas existentes na zona do meretrício, encontrando a

dupla numa farra. Não houve resistência alguma, sendo
detidos e levados a presença do Delegado Gustavo

Selonke e recolhidos à cadeia, devendo hoje ser

instaurado o competente inquérito policial.'

Nas Bancas

Enciclopédia Mulher

O Mundo que vivemos

Povos & Países

Super Novelas

Enciclopedia ABRIL
SÉCULO XX no. 3

Figurino Moderno

Jacques Douglas
O Menino Pintor

Desenhe o
'

Grama

O sapo e o ouriço
Caderno Jornalismo

TELAN - Mitologia
Far-West - TE'X
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Esporte

Seleção

Clodoaldo é a nova

preocupação da

Comissão Técnica
Clodoaldo que sentiu mal estar durante o treino, ontem

de manhã. no Itanhangá Golfe Clube, é o mais recente

problema físico da seleção brasileira, obrigando o técnico

Zagalo a fazer novas alterações na. equipe titular para o

segundo coletivo que será realizado hoje à tarde no campo

do Flamengo.

Zagalo no entanto não quis fazer qualquer comentário
sobre quem substituirá o jogador caso o mesmo não possa

participar do prôxímo conjunto. A alegação do técnico é de

que não tinha conversado pessoalmente com o médico,
sobre a condição de Clodoaldo, e somente após falar com

· Mauro Pompeu é que poderá tocar no assunto.

O médico Mauro Pompeu, contudo declarou à imprensa
que Clodoaldo realmente não está bem e deve ficar fora do

coletivo, pois o critério médico adotado é retirar dos treinos

qualquer jogador: que apresente algum problema físico, por
menor que reja evitando desta maneira consequências

· piores.
O mais certo, porém é a escalação de Carbone no lugar

de Clodoaldo, e Zagalo deve confirmar esta alteração após o
treine físico. Entretanto o técnico disse 'que manterá se

possível a �quipe que atuou quarta, sendo que desta vez

· orientará os jogadores procurando. corrigir as falhas do

meio.de-campo, e tornar o ataque mais objetivo.
Com este novo. problema, tudo indica que dificilmente

Zagalo poderá escalar a equipe base que tinha em mente,

para o primeiro amístoso, dia 31, contra o México, já que
Jairzinho, Carlos Alberto e Paulo Cesar (Flamengo),
continuam em tratamento de ondas curtas, na concentração
do Retiro dos Padres, ausentes dos treinos, e por enquanto

·

sem condição física.

O técnico comentou que mesmo não contando com

todos os titulares para o primeiro amistoso, acredita que
. poderá escalá-los para o segundo, dia 7 de abril, contra
Tchecoslováquia, no Maracanã, pois os jogadores
contundidos estão fazendo além do tratamento, treinos

especiais, orientados pelos preparadores físicos, que darão

condições físicas ideais, aos mesmos, até o segundo
compromisso.

O treino técnico de ontem, constou de aquecimento dois

toques com a duração de 45 minutos corridos, orientados

o jogador.sentiu-se mal no treino físico da ma�hã

por Chirol. Os jogadores foram divididos em duas equipes
que formaram assim: CAMISA AMARELA - Félix,
Leivinha, Marinho (Santos), .Marínho (Botafogo), Rivelino,
Alfredo, Marco Antônio,"Carbone, Luis Pereira e Zagalo.
CAMISA AZUL - Leão, Eneas, Ademir da Guia, Zé Maria,
Paulo Cesar (Inter), Dirceu, Mirandinha, Piazza, Wendel e
Clodoaldo.

Campeonato Nacional

Resultados de ontem
/

o Grupo A teve dois jogos ontem à noite, no encerramento da quarta rodada: no

Rio, os 1.208 torcedores que foram a São Januário, assistiram o AlTlérica
perder de 2 a 1 para o Vitória, numa partida tumultuada pelo péssimo juiz José

Luiz Barreto. André e Davi marcaram os gols do Vitória e Volmir descontou
para o América. Em São Paulo a Portuguesa de Desportos ganhou do Fortaleza por

2 a 1, gols de Tatá e Dicá de pênalti. Marciano fez o gol dos cearenses.

Pelo Grupo B, o Santa Cruz ganhou do Goiás por 2. a 1, gols de Luciano e Wilton.

Aos 15 minutos do segundo tempo, Lincoln fez o gol dos goianos.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHI1IPPI & CIA�
a casadoconstnrtor I

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Cones: 6520 - �368

O treino que teve mais o aspecto recreativo segundo o

preparador físico Parreira, terminou com a vitória do time

de camisaamarela por 3 a 1, gols de Zagalo, Marinho (do '

Santos) de pênalti, e Marco Antônio para o time de camisa

amarela;Miranda marcou para a equipe de camisa azul.
.

Após o treino Félix e Leão fizeram mais 15 minutos de

treinamento especial, dirigido pelo preparador físico Raul

Carlesso, que segundo Félix foi para dar maior sentido de

colocação, flexibilidade e recuperação aos goleiros, que por
natureza da sua posição necessitam de tais exercícios.

Vôlei

Romeu está confirmado na seleção de Busarello, mas Aranha é problema

Santa Catarina começa a luta

por uma vaga no brasileiro
co da seleção feminina, não tem nenhum

problema para formar sua equipe, o mesmo
não acontecendo com Nelson Busarello,
treinador do selecionado masculino.

Ele talvez não possa aproveitar quatro
dos titulares convocados, porque estão com,

sua inscrição irregular. Aloisio Soares de

Oliveira, presidente da Federação Atlética

Catarinense, foi ao Rio de Janeiro tentar

resolver o assunto.

Sem a participação do Paraná, que
desistiu da competição, começa hoje em'
Blumenau, li" série melhor de três que vai
definir o representante da zona sul no

campeonato brasileiro de vôlei masculino e

feminino.

Os jogos começam hoje às 19h3Qm, no
Ginãsío Kurt Hering, com disputas somente
entre os selecionados masculino e feminino
de Santa Catarina e Rio Grande do Sul. Na
preliminar jogam as seleções femininas e na

partida de fundo Santa Catarina e Rio
Grande do Sul começam a disputa por uma
vaga no campeonato brasileiro da modali-
dade. .

Se retomar a. Blumenau em tempo,
Busarello poderá aproveitar os atletas Ben
hur, Werner, Jorge e Aranha, todos inscri
tos ainda pela federação paranaense apesar
de já terem disputado os Jogos Abertos de
Santa Catarina, no ano passado em São

Bento do SuL
Os catarínenses encerraram os treina

mentos ontem à tarde. Valmor Buss, técni-

Japoneses'
jogarão em

São Paulo
As equipes de voleibol

masculino' do Shinnittetsu
� a feminina do Kanebo,
que representarão o Japão
em uma série de jogos em

São Paulo e em algumas ci- /'
dades do interior desern
barcarão hoje, às 8h45m,
no Aeroporto do Galeão.
Este intercâmbio servirá de
preparação para os jogado-
res nacionais, com vistas
aos próximos torneios in
ternacionais.

As duas equipes japone
sas foram campeãs em suas

categorias, no ano passado
e são os favoritos. nas parti
das programadas neste Es
tado. Segundo técnicos na
cionais esta será uma das
melhores oportunidades do
Brasil assimilar conheci

mentos sobre o voleibol
daquele país, um dos me

lhores do mundo.

A equipe japonesa do
Shinnittetsu disputará qua
tro jogos em São Paulo,
contra a seleção do Esta·
do: dia 28 próximo, em
Campinas, dia 29, em San
tos; dia 30, na Capital, e

dia 31, no Ginásio Munící
pal de Presidente Pruden
te. O Shinnittetsu deixará
esta capital no dia 10. de
abril. A equipe feminina
também atuará quatro ve

zes contra a seleção paulis
ta: dia 30, em São Paulo;
dia 31, em São José dos
Campos.-día 10. de abril,
em Jundiaf e dia 2, em

Campinas.

o �ARQUE INDUSTRIAL CATARINENSE

É UM DOS

MAIS IMPORTANTES

o ESTADO lançará uma série de Cadernos

Especiais para você ficar sabendo tudo

sobre o Parque Industrial Catarinense. No

primeiro número, apresentaremos
uma análise completa sobre a participação
do governo no desenvolvimento

industrial de Santa Catarina, além de

farto material sobre distritos industriais.

Ao final destes lançamentos, você
'

ficará sabendo porque o parque
industrial de Santa Catarina é um dos

DESTE PAís.
NÓS VAMOS

:\

MOSTRÁ-LO A VOCÊ. mais importantes deste país.

CAPERNO ESPECIAL / INDUSTRIA

oESTADO
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Ademir foi comprado por cem mil cruzeiros

.

I

ITAJAÍ - Voltando a

cumprir boa exibição prin
cipalmente na etapa com

plementar quando vencia

por 2xO, o Marcílio Dias

empatou em dois gols com
o Juventus, na terça-feira à
noite no Estádio Hercílio
Luz, mantendo sua inven
cibilidade em 1974.

Pascoal Di Tirlize foi o

juiz auxiliado por Gaspar
Fiao e Claudino Alves, to
dos da Liga Itaiaiense de

.

Joínville - O Caxias
Futebol Clube, outro re

presentante do futebol jo
invilense, voltou às ativida
des esportivas preparando
se para as dispu tas da copa
Governador do Estado. A

nova diretoria vem man

tendo reuniões quase que
diária no sentido de traçar
planos, bem como já pen
sando em novas contrata

ções. Ralf Wiest, presiden
te do clube, afirma que no

.rnomento conta apenas
/'

cional, tentando contratar o ponta de

lança Manoel e, se possível, Edson
Madureira também.

Segundo Fernando Bastos, com

Manoel está quase tudo acertado, já
que foi o próprio Internacional que
ofereceu o jogador ao Avai. Quanto a

Edson'Madureira tudo vai depender da
pedida do jogador que, de acordo com

o presidente do Avai, "está um pouco'
acima das nossas possibilidades".

'Martoni viajou embora não esteja bem fisicamente e Veneza foi confirmado na meia cancha, com Zenon e Balduino

Figueirensé

- .Apesar da derrota, a equipe
rendeu muito bem, e só não consegui
mos um resultado favorável por causa
de uma jogada infeliz do nosso zaguei
ro. Por isso não vejo, a não ser em caso

de lesão, nenhum motivo' para fazer

alterações no time que vai jogar em

São Luis.
E a única dúvida do técnico está

com Martoni, que ainda não conseguiu
alcançar boa forma física e sentiu

I

muito o jogo contra o Grêmio. Assim
mesmo ele foi incluído na delegação e,

em princípio, escalado para jogar do
mingo, contra o Sampaio Corrêa.

O treinador Jorge Ferreira espera
contar com Ademir e Manoel já na

próxima' semana, quando voltar da

viagem ao Maranhão, e começar os

preparativos para a partida contra o

Remo, de Belém do Pará,
Ontem no aeroporto Jorge Ferreira

confirmou que vai manter contra o,

Sampaio Corrêa, o mesmo time que

perdeu por um a zero pata o Grêmio.

O Juventus atuou com

Volnei, Dimas, Nicola,
Waldir e Baio; Miltinho e

com Eládio, Pompeu, Silvi
nho, Piava e Fontan. Daü
ca e Martoni estão empres
tados ao Atlético do Para
ná e Avai, respectivamen
te, para as dispu tas do
Nacional.

Os juvenis Jorginho,
Keke e Fernando, foram
promovidos ao time princi
pal, devendo o mesmo

acontecer com outros juve
nis que vêm se destacando.
nos treinamentos. O za

gueiro Antônio Carlos,

O Figueirense ganhou ontem jogando com Oneide;
Pinga, Jailson, Moenda e Noroel (Eliseu);

Jorge Luiz e Izalto; Britinho (Edson), Jaci,
Marcos e Artur (Serginho). O América perdeu com

Vicente; Djalma (Carlinhos), Gonçalves
(Chicão); Nelinho e Bebeco;Jorge e Pedrinho;
Jairzinho, Laércio (Perrone), Tonho e Lico.

IA arbitragem ruim de Alvir Rensi, que inverteu
muitas faltas e deixou correr o jogo violento. ,

Pinga aos 29, e Marcos aos 34, ambos do '

primeiro tempo, marcaram os gols do Figueirense

Na volta da delegação, o goleiro
Ubirai ara também poderá ser íncorpo
rado ao plantel, pois sua contratação

"

depende apenas de um pequeno' acer
to, que será feito da mesma forma por
Fernando Bastos, ainda esta semana.

Desportos e a renda supe- Carlos Magno; Doval (Cae
!ou a casa dos cinco mil tano), Vavá, Jorge (Perei-
cruzeiros. ra) e Toninho.

O time orientado por
Wilson Almeida teve Nil- Sergio Mafra aos 34,' e
son, Nico, Wilson, Reginal- Reginaldo cobrando falta
do e Cavaco; Jorge e Ser- do meio de campo, aos 39

gio Mafra (Cid); Celínho, ,minutos, marcaram para o

Dé [Paulo Roberto), Caca-
.

Marcílio, enquanto que
lo e Jurandir. Tonínho aos 10 minutos, e

Pereira aos 33 minutos do

segundo tempo, marcaram
para o Juventus de Rio do
Sul.

Exames médicos decidirão sobre

a contratação de Luiz Everton J

\. "
,

Depois de Da Costa, Casagrande, Fred
e Moacir, mais um jogador do Figueirense
deixa Santa Catarina para tentar a sorte
nos grandes clubes do futebol brasileiro.

Agora é o ponta-de-lança Luiz Ever

ton, que embarcou ontem no vôo' da
Transbrasil para São Paulo, onde vai

i ingressar na Ponte Preta de Campinas. O
atleta, que durante muito tempo demons
trava interesse em deixar o Figueira, teve
o seu passe vendido ao clube paulista por
60 mil cruzeiros. Além das luvas, o

jogador receberá um salário de 3 mil

mensais, por um contrato de um ano.

Figueirense fez
dois, enquanto.
ho,uve futebol

Se o torcedor brasileiro gosta realmente de futebol o
catarinense não faz por menos. Isso foi demonstrado
ontem durante a partida em que o Figueirense derrotou
o América de Joinvílle por 2xO. As fortes chuvas que
caíram desde a tarde, foram mais frequentes à noite, mas
nem por isso a torcida deixou de prestigiar o seu clube,
quando um pequeno número de torcedores com suas

bandeiras inclusive, permanecer nas arquibancadas
debaixo do forte temporal. .

A vitória do Figueira sobre o América deve, ter

surpreendido inclusive a
. Lauro Búrígo; que não

acreditava muito na sua equipe, devido a formação do
time que entrou em campo bastante diferente do que os

torcedores estão acostumados a ver. Somente Pinga,
Jailson, Moenda e Noroel continuam no time.

No 'primeiro tempo, enquanto o gramado, ainda dava

condições, as equipes apresentaram um futebol, com o

Figueira superior ao adversário, fazendo por merecer o
resultado por 2x0. Aos três minutos, Noroel cobrou uma
falta pela direita; Marcos quase marca, cabeceando forte
por cima do travessão. Izalto e' Jorge Luiz triangulando
com Pinga que descia pela direita, envolviam todo o .

setor defensivo do América, enquanto que o time de'
Joinville, só ia para o ataque em lances esporádicos com
Jair pela direita, diante da fragilidade do lateral Noroel.

Aos 20 minutos o Figueira já fazia por merecer o

primeiro gol. Um lançamento de Artur que Vicente
espalma e no rebote Jaci atira por cobertura quase
marcando. Num lance de Pinga pela direita, o lateral
atirou forte quase que despretenciosamente e abre o

marcador aos 29 minutos. Dois minutos depois, Britinho
em lance individual entrega para Marcos e este só não
marca porque Vicente saiu bem na-jogada.

O Figueira procurou .contínuamente ampliar o

marcador e isso aconteceu aos 34. Jaci recebeu de
Britinho e atirou forte, Vicente não conseguiu agarrar
firme, entrando Marcos e fazendo o segando gol. Melhor
estruturado no meio-campo os deslocamentos rápidos de
Marcos e Jaci, o Figueirense passou a fazer troca de
passes até o término do primeiro tempo.

SEM FUTEBOL
Com o gramado totalmente impraticável, o América

<
voltou no segundo tempo com muita disposição, mas

sem nenhuma organização tática, valendo somente pelo
esforço de Jair, que se deslocou pelo meio, fazendo com

que Jorge e Pedrinho subissem de produção, mas o

ataque não finalizava.
Com as jogadas se desenvolvendo até certo ponto

violentas, devido a má arbitragem de Alvi Renzí. /'

Compra deAdemir,
a. noticia no

·embarque doA_ai
A direção do Avai resolveu anteci

par o embarque para São Luis e a

delegação viajou ontem à tarde, para
jogar domingo, contra o Sampaio Cor

rêa, sua quinta partida no campeonato
nacional.

O técnico Jorge Ferreira, apesar
dos sete pontos perdidos por sua equi
pe - três derrotas e um empate -

viajou ontem mais tranquilo, depois de

receber, no aeroporto mesmo, a notí
cia de que o Avaí comprou o ponteiro
Ademir, do Flamengo, por cem mil

cruzeiros.
O negócio foi fechado ontem pela

manhã, entre Fernando Bastos e' a

direção do clube carioca, que vai rece

ber 30 mil quando o Flamengo jogar
em 'Florianópolis" e os 70 restantes, em
sete parcelas de dez mil.

Agora a direção do Avai vai entrar

em contato com a direção do Interna-

Marcílio continua, preparativos

para a T. Governador do Estado

Caxias. tem poucos jogadores

disponíveis, para a temporada
atualmente defendendo o

Juventus de 'Jaraguã e Car
los Roberto, atacante' que
atuava pela Tupy, estão
nas cogitações do Caxias,
que pretende tê-los de vol
ta. O Caxias anuncia para
os próximos dias novas
contratações, mas sua dire
toria prefere manter em

sigilo os nomes para nãq
haver problema nas nego-I
ciações. Amistosos para o

mês de abril também estão
nos planos do clube.

Mas a con tratação do jogador pela
Ponte, está dependendo somente dos exa

mes médicos, o que não vai criar maiores

problemas, tendo em vista as boas condi

ções físicas do atleta.

Segundo alguns dirigentes do Figueira, I

Everton precisava mesmo mudar de clube,
já que atualmente ele não gozava de

muito .ambiente no Orlando Scarpellí,
haja visto as dificuldades que ele criou

para a renovação de seu contrato. Desde a

sua volta do Internacional de Porto Ale

gre, quando lá esteve emprestado, o joga
dor nunca mais conseguiu apresentar o

mesmo. futebol que o tornou ídolo da

torcida do Figueirense, chegando a ser

apon tado por muitos como indisciplina-
As despedidas no aeroporto Hercüio Luz. do.

'
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Santa Catarina� -------------------------------------------------------------------------------

Mobralmobiliza-se para
erradicar o analfabetismo

Educação Física dá
resultados dos

vestibulares no Sul

Joinville programa

para abril a 8a.
Semana Sindical

o Prefeito Pedro Ivo Campos, ce Joinville, recebeu
visita de membros da Comissão Organizadora da 8a. Se

mana Sindical, que será realizada de 26 de abril a lo. de

maio próximo, naquela cidade. O Sr. Pedro Ivo Campos
manifestou -seu irrestrito apoio à realização do conclave,
comemorativo ao Dia Universal do Trabalhador.

Na tarde de ontem II Coordenadoria de Trabalho e

Empresa da Secretaria dos Serviços Sociais, organizadora
da Semana Sindical, promoveu uma reunião no edifício

das Diretorias com os presidentes de Federações de Tra

balhadores, para discutir o ternário do encontro.

ENCONtRO
Durante a a. Semana Sindical será realizado também

na sede da Sociedade Ginástica de Joinville, o 70. Encon

tro de Trabalhadores reunindo cerca de 500 trabalhado

res de todo o Estado. A Semana Sindical também é co

memorada nos estados do Paraná e Rio Grande do Sul.

IBAGESC
O Instituto Brasileiro de Assistência Gerencial à Pe

quena e Média Empresa de Santa Catarina-está promo

vendo em Joinville, um "Seminário sobre Gerência por

Objetivos", integrante do Programa Catarínense de Trei

namento de Executivos.

Destina-se a executivos de todos os níveis e está sendo

ministrado pelo professor Marco Antônio de Oliveira,

consultor de recursos humanos de Lang Brimberg Asso

ciated Internacional.

Criciúma (Sucursal) - A Fundação Universitária de Cri

ciúma anunciou para as 10 horas de amanhã a divulgação
-oficial dos exames vestibulares que classificarão 60 can

didatos - 30 mulheres' e 30 homens - para a Faculdade
de Educação Física e Desportos de Criciúma. Durante a

divulgação, acadêmicos das demais unidades da Fucri es
tarão promovendo O trote dos calouros que, segundo o

diretor da faculdade, professor Joaquim Arantes de Bem,
é muito importante " porque marca o início da última

etapa das atividades escolares do estudante".

Enquanto isso, a maioria dos vestibulandos já avalia
suas condições de classificação, sabendo-se que a média
de questões certas, no cômputo geral, oscila entre 14 e

16 respostas. Os candidatos reconhecem que a' média
geral de aproveitamento das perguntas formuladas' nos

,exames vestibulares não é das melhores, variando entre

3,5 e 4 pontos, índice que pode representar a classifica- '

ção para o ingresso na Faculdade de Educação Física e

Desportos de Criciúma .

realização do curso ginasial em apenas
18 meses, Este curso tem seu lança
mento previsto para- agosto, estando

em estudos os Éstádos pioneiros do

novo curso. Santa Catarina, em face do,

pioneirismo acentuado com que lança
com sucesso as inovações no setor

educacional no País, vem sendo cogita
do para ser uma das primeiras unidades
da Federação a lançar o curso de

"Educação Integrada de 2a. Fase".
NOVA DIRETORIA

A Comissão Municipal do Mobral

de São Bento do Sul acaba de eleger
sua nova diretoria, tendo como COOf

denador o Prefeito Osvaldo Zípperer e

como presidente o Sr. Artur Carlos
Pfuetzenreuter. A Secretaria Executiva

.

ficou com a, supervísora Elvira Kraíns

ky, enquanto que o cargo de agente
financeiro ficou com a Sra. Lídia
Izolde Rosenstock e o professor Pedro .

Machado Bittencourt foi eleito para o

cargo de mobilízádor.
EM LAGES

Visando assinatura dos convênios

para o corrente ano letivo, classificado
como o ano da erradicação do analfa
betismo em Santa Catarina, estarão

reunidos às 10 horas de. amanhã, em
Lages, prefeitos e presidentes das co-

.

missões municipais de São Joaquim,
Bani Jardim da Sérra, Urubici, São
José do Cerrito, Campo Belo do Sul,
Bom Retiro e Lages.

atinja a 400, afirmando que "muitos
deles no estágio de resistência, isto é
egressos de cursos anteriores, mas não
suficientemente alfabetizados".

- Esses - explica .:_ são exatamente

os mais difíceis de alfabetizar .e justa-
'

mente aqueles que necessitam de novas

motivações, que espetamos sejam da
das pelos voluntários do "Projeto de

Maximização dos Recursos Humanos",
,

que 'estamos implantando no Balneário
Camboriú.
CO�NIOS

A Coordenação Estadual do Mobral
em Santa Catarina confirmou para as

10 horas de amanhã, no Teatro Álvaro
de Carvalho; a solenidade de assinatura

de convênios com as Prefeituras que

integram a região da Grande Florianó

polis. Os convênios, segundo fonte do

Mobral, permitirão intensificar os cur

sos de alfabetização funcional para
adolescentes e adultos. A mesma ceri
mônia está programada também para
amanhã nos 24 municípíos-polos, exis
tentes em Santa Catarina. Ao ato,
deverão comparecer, além dos prefei
tos municipais, autoridades e represen
tantes do Mobral.

EDUCAÇÃO INTEGRADA
O Mobral Central, com sede na

Guanabara, anunciou para o corrente
ano letivo o lançamento de mais um

curso, denominado de "Educação Inte
grada de 2a; Fase", que corresponde a

O Movimento Brasileiro de Alfabe-
. tização, através da Coordenação em

Santa Catarina, continua intensifican
do preparativos no sentido de alcançar
o "slogan" lançado em todo o Estado,
segundo o qual "1974 será o ano da

erradicação do analfabetismo em Santa
Catarina". Para tanto, uma experiência ,

piloto está sendo programada pelo
Mobral nos municípios de Tubarão e

Balneário Camboriú com a denomina

ção "Projeto de Maximização de Re
cursos Humanos". Segundo a profes
sora Márcia Maria Júlio, assistente téc
nica do Mobral Nacional, o projeto se

destina ii mobilizar o máximo possível
de recursos comunitários para a erradi

cação dos últimos focos de analfabetis
mo.

- Nos procurama. - afirma -

motivar as pessoas que disponham de
determinado tempo, possuam particu
lar interesse pelo progresso da ma

comunidade e indiscutível liderança
local, para acompanharem o desenvol
vimento das classes de alfabetização,
assistindo-as com sua presença e seu

incentivo. '

De outra parte, a professora Inês

Caron, assistente técnica da Coordena
ção de Santa Catarina, revela que a

entidade elabora, em fase de conclu

são, documento para levantar em nú

meros reais os analfabetos no Balneá
rio Camboriú. Acredita que o número

Blumenau leva arte
de SC para Londrina
Blumenau (Sucursal) - Treze artistas blumenauenses

vão realizar uma exposição no Salão do Cecomtur de

Londrina, a convite da Secretaria de Educação e CUltura

daquele município paranaense. Entre eles estará

figurando, como convidado especial, a tapecista Ondina

Mayr, do Balneãrío de Camboriú.
A 'promoção da Galeria Açu-Açu vai mostrar

trabalhos de Alberto Luz, Guído Heuer, Edla Pfau, Celso
Jânio Moskorz, Elke Bell, Rubens Oestrem, Suely
Ferreira, Max Hartmann, Suely Beduschi, Ivete Kretz,
Reynaldo Pfau, Kátia Schrnitz e Lucimar Frange Bello.
Na ocasião Lindolf nen vai autografar e lançar
oficialmente no Paraná seu livro "A Tarefa" e as

camisetas - poema de 9Ja autoria. Paralelamente
realizará conferências sobre o processo de cultura

barriga-verde.
A exposição ficará aberta de 23 a 31 do corrente

mês.
Segundo Bell esta iniciativa vai abrir mais uma

fronteira para ó artista blumenauense, como aconteceu

na exposição no consulado americano em São Paulo e na

Universidade Federal de Santa Catarina.
- Ela promete, diz Bell, aberturas em outras cidades'

do Paraná, inclusive Curitiba, onde já foram feitos os

primeiros cantatas. Esse trabalho é consequência de que
o jogo ou processo de cultura é aberto como um leque e

irreversível como a vida.

Sesp vai dar mais
água para,Or leães

'

A Fundação Serviços de Saúde Pública,está anuncian

do para as 17 horas do dia 30 do corrente, em cerimônia

conjunta com a Prefeitura de Orleans a inauguração do

sistema de abastecimento de água da cidade. Ú ato terá

lugar na estação de tratamento.
,

O sistema de Orleans custou Cr$ 715.000,00, sendo
Cr$ 635.000,00, oriundos do Ministério da Saúde, Pun-

, dação Sesp e o restante proveniente da Prefeitura Muni

cipal. Tem como características técnicas vazão de

1.382.400 litros de águapor diae uma rede de distribui

ção de 11.380 metros.

81urnenau promove prova
demotonáutica e1m abril,

Artista da�

Argentina
Todos os concorrentes deverão estar no

local da prova as 8 horas Impreterivelmente.
Deverão ter afixados no parabrisa de seus

veículos o crachá Transito Livre para acesso

a Prainha e o crachá de almoço e coquetel
que será entregue dia 6 por ocasião da reu

nião entre organizadores e participantes.
MEDIDAS DE SEGURANÇA
A comissão organizadora estabeleceu que

,todos os concorrentes, durante o percurso da

prova deverão usar capacete tipo acinturado

ao queixo e colete salva-vidas. A medida se

aplica igualmente durante os treinos.

Os barcos com motor rabeta deverão ter

extintor de incêndio, convenientemente ins

talado; acessível ao piloto. Os de motor de
popa são excluídos desta obrigatoriedade.
PENALIDADES

Para as infrações cometidas pelos concor
rentes, pilotos e membros de sua equipe, se
rão aplicadas penalidades.
,

Os que desrespêítarem a sinalização serão

sumariamente desclassificados. Pilotos que se

inscreverem para a prova estarão aceitando a

condição de não recorrerem aos poderes PÚ

blicos e Judiciários para dirimirem questões
que se relacionem com as provas.

As reclamações verbais feitas no local da

prova durante o seu ,transcorrer, capazes de

prejudicar os serviços da organização pode
rão resultar na imediata desclassificação do

piloto ou equipe.
SINALIZAÇÃO
A sinalização constará de uma série de

seis bandeiras de diferentes cores, cada uma

com o respectivo significado: a bandeira
branca é a de largada; a verde aviso de última

volta; a vermelha significa prova anulada,
suspensa ou retardada; a'Amarela quer dizer

perigo, atenção, no caso de socorro ou aci

dentes; a 'bandeira preta fará com que o pilo
to se recolha, automaticamente a rampa - ,

box - e finalmente a bandeira quadriculada
servirá para a chegada.

Blumenau (Sucursal) - Continuam abertas

as inscrições para a 2a. Prova de Motonáutica

do Município' de Blumenau que se realizará

dia 1 de abril, sob o patrocínio da Prefeitura

Municipal. Elas poderão ser feitas no Quios
que de Turismo ou na Secretaria de Adminis
tração da PMB.

A competição se desenvolverá numa raia
-r-" circuito pré-determinado _

- do Rio Itajaí
Açu, no trecho Prainha - Ponte de concreto.

Cada prova, para barcos de todas as catego
rias, constará' de um total de 8 voltas no cir

cuito.

abre mostra

em Itaiaí

Contadores do Oeste

têm apoio do CRC;SC
Itajaí(Sucursal) Conti

nuando seu, roteiro de ex

posição em Santa Catarina,
o artista argentino Guilher
mo Alberto Sunez instalou
ontem a mostra de seus

,

trabalhos nas dependências
da Sociedade Guarani, em

Itajaí. )
A mostra, que é promo

vida em conjunto pelo
Conselho Municipal de
Cultura e Consulado da

, Argentina, permanecerá
aberta à visitação pública
a té a próxima segunda-fei
ra.

Os trabalhos expostos
são em alto relevo confec
cionados em cobre e me

tal, mostrando especial
mente temas do folclore

de sua terra.

O artista visitante, que
i á expôs em outras cida

des, prosseguirá seu giro
em Santa Catarina, deven- ,

do mostrar seus trabalhos

ao público de Blumenau e

Joinville, antes, de seguir
para o Paraná, onde já tem
confirmadas datas em vá
rias cidades para mostrar,
seu talento e sua arte.

Amures vai eleger
sua nova diretoria

o Conselho Regional de Contabilidade do Estado de
Santa Catarina está procedendo a uma inspeção de suas

delegacias situadas nas cidades de Joaçaba e Chapecó,
dando apoio aos seus respectivos titulares em problemas
.de fiscalização e orientação no exercício profissional, do
roteiro Chapecó--São Miguel do Oeste. Com esse objeti
vo, viajaram àquelas áreas o presidente do órgão, Antô-
nio Mendes de Souzá e assessores:

'

Por outro lado, o Conselho Regional de Contabilidade
vai instalar mais uma, delegacia, em cerimônia marcada

para amanhã, em Concórdia, com a presença das mais

destacadas autoridades locais.

Aos vencedores serão oferecidos troféus e

medalhas, até o sexto lugar na classe de mo

tores de popa e até 30. lugar na classe de
motores rabeta. Na classe motores-rabeta
"também os co-pilotos receberão medalhas.
AS PROVAS

Os organizadores da 2a. Prova de Moto

náutica 'programaram, por ordem, ás seguin
tes competições: a primeira corrida será com

barcos de 1 à 25 HP, as 9h40m; a segunda
com barcos, de 33 à 40 ltP, as lOh30m; a

terceira com barcos de 50 à íO HP, as 11

horas; ii quarta com barcos de 80 à 100 HP,
as l lhdüm; a quinta com barcos de força
livre; a sexta com barcos S3 - 1500 a 2000
cc - até S5A - 2500 à 3500 cc - de 90 a

140 HP, as 15hlOm;a sétima prova com bar
cos S5B - 3500 a 5000 cc - de ISS, 165,
188 e 205 HP, as 16 horas e finalmente a

oitava prova com barcos S6 - 5001 a 7000
cc - de 210 HP êm diartte.

CONSIDEhAÇÔESIt
As largadas serão dadas com barco madri

nha, nas imediações da ponte metálica da Es
trada de Ferro, 200 metros além da la. bóia
de contorno. As bóias de lona vermelha ou

em acrílico são as de contorno, enquanto as

de mastro são as que delimitam a raia. Todas
as bóias em forma de tambores indicam pe
dras submersas ou a flor d'água.

Lages(Sucursal) - A Associação dos Municípios da

Região Serrana confirmou para o dia 8 de abril vindouro

a realização de eleições visando a escolha da nova cUreto

ria da entidade. Ao prestar a informação, o presidente da

Amures, Sr. Fulgentino Neto de Oliveira, afirmou que o

pleito deverá acontecer durante reunião da entidade,

programada para a cidade de Bom Retiro.

Círculos ligados à Amures indicam que o Prefeito Jair

Philíppi, de Bom Retiro, é o mais cotado para assumir a

presidência da associação que congrega os municípios da

Região Serrana. Segundo o presidente Fulgentino Neto

de Oliveira, na mesma reunião, os representantes dos mu

nicípios filiados estarão elaborando memorial contendo

reivindicações prioritárias da região ao Governador Co

lombo Salles, por ocasião da visita que o Chefe do Exe

cutivo empreenderá a Bom Retiro no dia 26 de abril

próximo.
OBRAS EM CONCLUSÃO
A Secretaria de Obras da Prefeitura de Lages continua,

imprimindo ritmo aceleradoa diversas obras consideradas

prioritárias pela administração do Sr. Juarez Furtado.

Durante' os dois primeiros meses diversas obras foram

concluídas, principalmente no setor rodoviário, desta-

cando-se seis pontes em várias regiões do município. Pa
ralelamente, técnicos e operários executam serviços de

conservação das estradas municipais.

FRIGORfFICO SUL CATARINENSE S/A

FRISULCA

C.G.C.M.F. No. 83.651.018/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇ-ÃO

Ficam os senhores acionistas desta sociedade convidados a'
se r�unirem em Assembléia Geral Extraordinária a ser realiza
da no dia 27 de abril de 1974, às 10:00 (dez) horas, na sede
social no distrito de Forquilhlnha, município de 'Cricióma,
Estado de Santa Catarina; a fim de discutirem e deliberarem
sobre a segu inte

ORDEM DO DIA

aI - Tomar conhecimento e deliberar sobre a proposta da
Diretoria de aumento do Capital Social;

bl - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Forquilhinha (Cr iclúrna}, 07 d� março de 191-4. ATENÇÃOBESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO S.A.
CGC - 82.510.785/001

MAXIMILIANO GAIDZINSKI
DIR. PRESIDENTE

COMUNICADO AOS SENHORES ACIONISTAS
Qual o Estreitense ilustre que você jUlga merecedor de ser homena

geado com o seu nome em um edifício no Estreito. Deposite sua carta

na urna existente em F. SIMAS - EMPREENDIMENTOS IM'OBI
LlÁRIOS, Felipe Schmidt, 51 GALERIA JAQUELlNE - LOJA 1.

Você receberá o pagamento de Cr$ 500,00 se sua sugestão for aceita.
'

Remeta sua carta até o dia 23 do corrente.

Levamos ao conhecimento dos senhores acionistas que se encontram à sua

disposição, na sede da Empresa, ã Rua Trajano no. 16, nesta cidade de Florian6polis
(&:), os documentos a que se refere o artigo 99t10 Decreto-Lei no. 2.627, de 26 de

setembro de 1940.
Florianópolis (SC), 21 de março de 1974.

Cyro Gevaerd
Presidente

FRIGORfFICO SUL CATARINENSE S/A

FRISULCA

, C.G.C.M.F. No. 83.651.018/001
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ,

F icarn convidados os senhores acion istas desta sociedade a.

se reunirem em Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no

dia'Z7 de abril de,1974, às 9:00 (novel horas na sede social,
'no distrito de Forquilhinha, municípiO de Cricióma Estado
de Santa Catarina, para deliberarem sobre a seguinte,

'

CRECI-161

MINISTERIO DA AGRICULTURA
INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZACÃO E REFORMA

AGRÁRIA -INCRA'
COORDENADORI_.I:\ REGIONAL DE SANTA CATARINA - CR(10)

Edital com prazo de 60 dias.

INTIMAÇÃO a proprietários, arrendatários, foreiros, posseiros, ocupantes e quan
tos se julguem com direitos a qualquer porção das terras situadas no município de

Caxsmbú do Sul, neste Estado, com exceção das situadas na localidade de Volta
Grande.

O INCRA - INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA, nos
termos do Decreto-Lei 9.760/46, combinado com os artigos 6 e 7 da Lei no. 4947, de 06 de

abril de 1966, INTIMA a todos os proprietários, foreiros, arrendatários, posseiros, ocupantes e

quantos se julguem com direito a qualquer porção das terras situadas no município de Caxarnbú

do Sul, com exceção das situadas na localidade de Volta Grande, a apresentarem seu títulos,
escrituras ou quaisquer outras provas em Direito admitidas, que fundamentem a alegação de

propriedade, foro, posse ou ocupação sobre a referida área. dentro do prazo legal de 60 dias. a

partir da data da publicação do presente Edital no Diário Oficial do Estado.

A apresentação dos (tocumentos poderá ser feita na sede do Projeto Fundiário do INCRA, à

Rua Dr. Celistre de Campos no, 131, em Chapecó, ou junto ao Chefe da UMC, na Prefeitura

Municipal de Caxarnbü do Sul.
,

Florianópolis, 15 de fevereiro de 1974
ARNALDO SCHMITT JÚNIOR
COORDENADOR REGIONAL

MINISTERIO DA AGRICULTURA
INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA

AGRÁRIA - INCRA

CQqRDENADORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA - CR(10)
Edital com prazo de 60 dias.

INTIMAÇÃO a proprietários, arrendatários, foreiros, posseiros, ocupantes e quan-

'" tos se julguem com direitos a qualquer porção das terras situadas no munic(pio de

Abelardo Luz; neste Estado.
O INCRA - INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA, nos

termos do Decreto-Lei 9.760/46, combinado com os artigOs 6 e 7 da Lei no. 4947, de 06 de

abril de 1966, INTIMA a todos os proprietários, arrendatários, foreiros, posseiros, ocupantes e

quantos se julguem com direitos a qualquer porção das terras situadas no municfpio de Abelar

do Luz, a apresentarem seus tftulos, escrituras ou quaisquer outras provas em Direito admitidas,
que fundamentem a alegação de propriedade, foro, posse ou ocupação sobre a referida área,
dentro do prazo legal de 60 dias, a partir da data da publicação do presente Edital no Diário

Oficial do Estado.
A apresentação dos documentos poderá ser feita na sede do �rojeto Fundiário de Santa

Catarina - INCRA. à Rua Dr. Celistre de Campos no. 131. em Chapecó, ou junto ao Chefe da

UMC, na Prefeitura M'unicipal de Abelardo Luz.

Florianópolis, 15 de fevereiro de 1974
ARNALDO SCHMITT JÚNIOR
COORDENADOR REGIONAL

ORDEM DO DIA
\

,

a] - Apresentação e discussão do Relatório da Diretoria,
Balanço Geral, derncnstrativo da Conta Lucros e Perdas e

parecer do Conselho Fiscal, relativos ao Exercfcio findo em

31 de 9lezembro de 1973; c

'

bl - Eleição da Diretoria e dos membros do Conselho
F iscai e respectivos su ptentes:

cl - Fixação dos 'honorários da Diretoria e membros do
Conselho Fiscal;

d) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AV ISO
, ,Acham-se a disposição dós senhores acionistas, na sede
SOCial, os documentos a que se refere o Artigo 99 do: decreto \

no. 2627, de 26 de setembro de 1940.
Forquilhinha (Criciómal, 07 de março de 1974.

MAXIMILlA�O GAIDZINSKI
DI R. PRESIDENTE
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COMÉRCIO DE·

AUTOMOVEIS

CHEVETTE Marrom Cajú ••••..

OPALA CUPÊ Cinze Cam. Met.
CORCEL CUPÊ LUXO Bronze Fogo Met.
CORCEL CUPÊ LUXO Amarelo Indy • ,

.DODGE CUPÊ GRAN-LUXO Branco c/Preto
DODGE CUPÊ Vermelho Xavante .

OPALA CUPÊ SS 4.100 Grena e/Preto
OPALA CUPÊ Amarelo Limão • •

CORCEL CUPÊ LUXO Bege c/Preto
\ FUSCÃO Vermelho '. • .

" FUSCÃO Branco Lotus

VARIANT Azul Diamante

VARIANT Azul Diamante
VARIANT Bege Claro .•

TL Branco Lotus . • •

TL B.ege Claro • • . • •

KARMANN�GHIA TC Azul
3ALAXIE 500 Ouro Metálico

POSSUÍMOS,cARROS'ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Plorianópohs.
..

OK
OK
OK
OK'

1973
1972
1972
1972
1971
1972
1971
1972
1971
1970
·1971
1971
1971
1972

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Corcel Cupê Branco c/Teto Vinil . 1971

Volkswagen 1300 - Azul Caiçara . OK

Volkswagen 1500 - Verde Guaruja 1972

Volkswagen 1500. - Bege Claro . 1971

�ala Luxo 4 portas .•..••
' 1971

�A�O����SOL�:A.�
.

R. Saldanna Marinho Esq. ue João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS COHt:;:, .....•1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES . . . .,1974
CHEVETTE . . . . • .' . . . • • . . • • . .1974
GALAXIE LANDAU OK c/OURO LIBRA MET. T/VIN.1974
MAVERICK

.

.1974
OPALA. ...........:..... .197::.
GALAXIE ...•.•.......•.. ,1971
GALAXIE ....•.••.........1969

. LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO
• FINANCIAMOS SEU VEICULO ATt 40 MESES.

N�O FECHAMO� PA� ALMOÇO
COMERCIO DE AUTOMOVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

G�I'''''�'i C. RAMOS S.A.
• l VfICULO� NOVOS

"ó Possu ímos todalinha vw nas diversas co-
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel- Pedro Demoro' no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito,

VE ICU LOS USADOS

1.600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho·

1.500:- Verde • • •

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco
1.300':" Branco
1.300 - Bege

1970'
1972
1972
1971
1971
1970
1969

I
\

) !

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
novos ou recondicionados à base de troca.

F1NANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES'

CARRO VENDE-SE
Vende-se UIl1 prototípo, super envenenado,

o r
ó

p r i o para competição. Preço.
Cr$ 25.000,00. Ver e tratar em Murilo Auto

móveis à rua Jerônimo Coelho.

a··
. VENDE-SE FUSCÃO 71
Por motívo de viagem, vende-se um' fuscão 71, em ótim

estado de conservação. Preço somente à vista Cr$ 13.200,0
.

Tratar à rua João Cândido da Silva, 192 - Estreito.

FUSCA 69
Vende-se um fusca 69, em ótimo estado de conservação,

cor azul.
Tratar no Tribunal Regional Eleitoral à rua Trajano, 49

com o Sr. Flávio.

----�---------_ .._-------��....,� "._--------------------_

COMUNICADO
o DEPARTAMENTO DE CONSÓRCIO

FLORISA, comunica que foram extraviadas as

propostas do CONSÓRCIO NACIONAL FORD, cujos
números seguem e que ficam automaticamente
anuladas: 52.319, 52.327, 56.403, 56.421, 56.430,
56.431, 56.433, 56.441, 56.448, 56.450, 56.950,
56.961,56.962,56.963,56.964, !;i6.966, 56.967, 56.-

.

983, 56.988, 56.989, 56.993,56.994,56.997,57.000,
57.412, 57.413, 57.418, 57.419, 57.424, 70.002,
70.004, 70.011, 70.012, 70.013, 70.014, 70.015,
70.017, 7(l.O20, 70.021,70.044, 115.101,115:116,
115.146, 115.147, 115.149, 116.352, 116.356,
116.357, 116.358, 116.359, 116.360, 116.361,
116.362, 116.363, �16.365, 116.366, 116.367,
116.368, 116.369, 116.370, 116.371, 11�.372,
116.374, 116.375, 120.801, 120.802, 120.803,
120.804, 120.805, 120.806, 120.807, 120.8Õ8,
120.809, 120.810, 120.811, 120.812, ,120.813,
120.814, 120.815, 120.816, 120.817, 120.818,
120.820, 120.821, 120.822, 120.823, 120.824,
120.825, . 120.826, 120.827, 120.828, 120.829,
120.830, 120.831, 120.833, 120.846, 120.848,
122.229, 122.242, 122.246, 122.247, 122.248,
122.251, 132.501, 132.509, 132.518, 132.519,
132.520, 134.026, 134.027, 134.031, 134.032.

Florianópolis, 21 de março de 1974.

VLAIRSON CHAVES

Gerente do Depto. de
Comércio - FLORISA

COMUNICADO À PRAÇA
ARMEC-ARMÃRIOS EMBUTIDOS CON

TINENTE LTDA., comunica a seus distintos
fregueses, fornecedores e arn igos que o sr.'

VALCIR DOMINGOS DA SILVA, deixou de
fazer parte de sua organização e que a partir
desta data 18.03.74 não assumirá responsabili
dade por negócios efetuados em seu nome .

CONVOCAÇÃO
Por este edital ficam convocados os sócios .do CANAS

VIEI RAS COUTRY CLUB para a Ássembléia Geral Ordinária
que será realizada no dia 31 (trinta e um) de março de 1974
as 9·horas em la. convocação com dois terços dos sócios ou
em 2a. com qualquer número as 10 horas•.

Ordem do dia:
a) Eleição da Diretoria para o biênio 1974/1975;
b) Prestação de contas;
c) Assuntos de interesse.

Florianópolis, 20/3/74
Rubens Dal Grande

10. Secretário

Torno público a quem interessar possa que em meu Cartó

rio, da parte da CONSTRUTORA MARANGATÚ S/A, com '

sede e foro nesta Capital a rua Anita Garibaldi no. 10,
CGC/M F no. 82.'511.866/001, representada neste ato por seu

procurador Elcio José Lemos foram depositados para fins do
Decreto-Lei no. 58 de 10.12.37 e do Decreto-Lei no. 3.079
de 15.09.38 os documentos referentes a um loteamento sem

denominação especial, situado no distrito de Canasvieiras,
neste Município e Comarca, aprovado pela PrefeituraMunici-
pal de Florianópolis pelo projeto no. 21.592 de 28.12.73
Alvará de Licença nO.95 de 22.01.74, com as seguintes di
mensões e confrontações: área de 8.968.790,00 m2, dividida
em 24 lotes, com entrada pela Avenida Central de Canasviei

ras, através da rua projetada "A". Limita-se ao norte numa

extensão de 28,70m com a Avenida Central de Canasvieiras;
ao Sul numa extensão de 26,30m com a antiga estrada Geral

de Canasvieiras-Florianópolis; a' Leste numa extensão de

410,70m com terrenos de Carlos Gasenferth e Luiz Reinaldo

de Carvalho Junior e a Oeste, numa extensão de 399,70m
com a rua A.

.

O depósito dos documentos visa a inscrição do loteamen

to em livro especial aesse fim destinado. E para que o referi
do depósito seja do conhecimento público nos termos da

legislação em vigor torno-o público através do. presente edital
na conformidade e para .fins do Art. 20. e seu parágrafo 20.

do Decreto no. 3.079 de 15.9.38.

Florianópolis, 18 de Março de 1974.
Gleci Palma Ribeiro Melo

Titular do Cartório do 20. Ofício do Regis
tro de I móveis da Comarca da Capital.

CA-RTÕRtO DO 20. OFICIO
DO REGISTRO DE IMÓVEIS

EDITAL

\
.

j
"

,�

t,
)

TÉCNICA FRANÇA
de Francisco de Assis Giacomelli

Possui Técnicos Especializados em Máquinas Reming
ton: - Facit - Olivetti - Olimpya - Hermes - Bur

roughos e Calculadoras Eletrônicas e IBM.

Solicite nossa presença pelo fone 2246

Rua Felipe Schmidt, no. 27, Edifício Dias Velho
50. andar - sala 502 - FLORIANÓPOLIS - SANTA

CATARINA.

FUSCA 65
Vende-se um fusca 65 em 6timo estado de conser

vação.
Tratar à rua Padre Roma no. 90 - Florianópolis.

DECLARACÃO
O sr. SILVESTRE DUTRA declar-� que extraviou sua Carteira

Nacional de Habilitação, Categoria Profissional de no. 72.911 ..

Criciúma-SC, 19 de março de 1974.

CERTI FICADO EXTRAViADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Fordson, ano 1951, placas AA-3053, motor C-663706, chassis

S/N, pertencente ao sr. Aurino Narciso da Silva.

'. CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

VOlkswagen, ano 1970, chassis no. BV-016.299, motor no.

BV-016.670, pertencente ao sr. Rogério Antonio Koerich.
......

' ,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação pertencente a

sra. Lvarita Ignês Moritz Fullgraf.

DECLARAÇÃO
.

Sr. Manoel dos Anjos, declara que extraviou os documentes-,
de seu carro marca Votkswaqen, ano 1.964, no. do motor B254371, no.

do chassis B4-185154 de cor azul diamante.

Criciúma-SC., 06/02/74.

• AGENCIA DE
.

EMPREGOS
ONDREPSB

CONTRATA-SE
300 SERVENTES
100 PEDREIROS
100 CARPINTEIROS
050 ARMADORES

SERVENTES - salário de 1,60 por hora.

CARPINTEI ROS - salário de 3,00 por .hora
PEDREIROS E ARMADORES - 3,00.por hora.

Oferece-se alojamento gratuito, cantina na obra,
assistência rnéd ica e enfermagem no local, ótimo ambiente

de trabalho de possibilidades de ganhos melhores.
NOTA: OS CANDIDATOS VINDOS DO INTERIOR DO

ESTADO, REEMBOLSAREMOS AS QUANTIAS GASTAS
EM PASSAGENS E ALIMENTAÇÕES.

Procurar urgentemente a ONDREPSB, sito à Rua Felipe
Schmidt, 27 - Edifício Dias Velho, 50. Andar - Sal� 517.

ALUGA-SE
Aluga-se uma Casa à rua Souza França, 46.

(Próxima ao Estádio Adolfo Konder), Cr$ 300,00
mensais. Tratar i: rua Moura, 25 - Barreiros.

Alugam-se duas salas no Ed. Soraya, à rua Deodoro,
. 22. Tratar pelo telefone 3390.

SALAS P /ESCRITORIO

(pJ PROJECTUS

VAI CONSTRUIR?

Já sabe onde DESENHAR A PLANTA?

NÃO?
Então procure-nos sem Compromisso

I

Rua Deodoro, 35-1· Fone 2286 - Florianópolis se

TELEFONE NO CENTRO'
VENDE-SE À VISTA. NEGÓCIO DIRETO PELO

FONE 4758 - PARTE DA MANHÃ.

TELEFONE NA I LHA - VENDO
Cr$ 11.000,00 à vista
Tratar com Getulio no horário comercial

.
pelo fone 3615.

TE-lEFONE NO CONTINENTE
Vende-se um telefone situado no Continente. tra

tar pelo fone 3097.

Vende-se Moveis
Por motivo de viagem, vende-se
1 - Cama Casal c/ colchão Espuma,
4 - lençóis casal.
Tratar Trav. Stodieck, 6 c/ Rafael Bandeira.

AGRADECIMENTO
A família de LEONEL T. PEREIRA (Neli

to) agradece aos am igos e a todos em geral

pelas manifestações de apoio e solidariedade

recebida por ocasião do seu desenlace.

GRAÇA ALCANÇADA
Agradeço ao Padre Reus uma graça alcan

çada. T.C.L.G.

CONVITE PARA MISSA DE 79 DIA

AGOSTINHO FRANCISCO KOERICH

Filhos, genro, nora e netos ainda consternados pela
dolorosa perda deste ente querido, agradecem aos

parentes e. amigos as manifestações de pesar e em

especial a dedicação dos médicos DRS. JORGE

DAURA ALFREDO E JONAS OSCAR GAEBLER,
BEM COMO A TODOS OS' ENFERMEIROS E

FUNCIONAR lOS DO HOSPITAL CELSO RAMOS.

Na oportunidade, convidam para a missa de 70. dia

que será celebrada na Igreja Matriz de Vidal Ramos,
no dia 22 (hoje) às 19 horas.

MISSA DE 79 DIA

-ESTEFANIA WOJCIKIEWITCZ

Julio (fotógrafo) e filhos, Carlos Leopoldo
Wejcikiewicz e família, Hildegard Lazaresqui e
fam ília consternados com o falecimento de

sua esposa, mãe, avó, fisavó e sogra agrade
cem aos parentes e amigos as manifestações de

pesar. Na oportunidade, convidam para a

missa de 70. dia que será celebrada na Igreja
de Santo Antonio à rua Padre Roma, no dia
22 do corrente às 1'9 horas.

•

F. SIMAS
EMPREENDIMENH1S IMOBILIÁRIOS

C.R.E.C.1. - 167

LANÇAMENTOS

EDIFíC10 MARTINHO CALLADO n.

Rua Almirante Lamego

3 - Dormitórios com Sacadas.
.

2 - Banheiros Sociais (Um privativo do Casal)
Box dos Banheiros em Acrílicos
Sala de Estar - Sala de Jantar

Copa -:- Cozinha - Lavabo Social em Mármore
Hall de Entrada

'

Dependências Completa para Empregada
Rede de Água, Quente e Fria no Apartamento
Pia de Aço Inoxidável na Cozinha

Garagem
Acabamento em Gesso

Azulejos Decorados Até o Teto
. Esquadrias de Frente, Metálicas
Apenas 16 Familias
PERTINHO DO CENTRO, LONGE DO BARU
LHO

. FINANCIADO EM ATÉ 20 ANOS PELA C.E.F,
PREÇO DE LANÇAMENTO
INCORPORAÇÃO EMPLACO
VENDAS COM EXCLUSIVIDADE
F. SIMAS - Rua Felipe Schmidt, 51 - Loja 1

Fone 29-79 Florianópolis.

I.

o o

VENDEM-SE - A�ARTAMENTOS

,no centro, prontos. para" o

cmorar de um, dois ou três

Quartos - Edifício' "A.COELHO"
" : ::"'r -Ór ,

. : J. ..

Ver etratarà rua Felipe SchmiJjt, 85
o Telefones 2777 e 2765. !)

Residência na Trindade

Vende-se confortável residência na Trindade, com
apenas 10 meses de uso, contento 170 m2 situado a

Rua Luiz Pasteur no. 15 (Uma rua antes do Grupo).
Tratar: Horário Comercial - Fones 27-17 e

37-17, ou no local - após às 19 horas.

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se apartamento situado à rua Ger-'

mano Whendhausen, todo carpetado por ape
nas Cr$ 40.000,00 .

Vende-se Opala duas portas com aro de
.

magnésio, ano 1972, apenas Cr$ 25.000,00.
Tratar em Lobo Assessó.. ios pelo fone

Zl57.

OPORTUNIDADE
1. CASA DE MADEI RA
Vende-se por preço de ocasião, casa de madeira em

bom estado, com 7 cômodos, fixada em terreno de

. 300 m2, sitõ à Rua CEiI Américo, 5 - Barreiros

(próximo à Rádio Jornal A Verdade).
2. SALAS NO CENTRO
CEDE-SE DIREITO LOCAÇÃO DE DUAS SALAS
CONJUGADAS, PRÓPRIAS PARA.ESCRITÓRIOS,
etc, situadas à Rua Trajano, 25 - Sobrado.
TRATAR À RUA TRAJANO, 25, 10. ANDAR -

SALA 2- NESTA CAPITAL.

PONTO COMERCIAL
Vende-se um ponto -cornercial, próprio. para boutique.

Rua João Pinto - Edf, Bahia.
Tratar Cons. Mafra, 123.

ALUGAM-SE
APARTAMENTO
1. Apartamento com 3 quartos, sala, banhei:
ro, lavabo, copa-cozinha, dependência de em

pregada e garage. - Ed. Solar Da. Mari Inês
Rua Dib Mussi.

SALA
1. Sala sobre o no. 603 - Edifício Comasa -

Própria para Escritório.
1. Sala na rua Trajano, 47 - próprio para es

critório.
Tratar na Rua dos Ilhéus, no. 14 - Fone -

40-39

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[Stodieckl
'fluem é V�ra 'GriJáP

mento Florestal. E continua à ser uma

mulher maravilhosa.
.

Vendo e andando pela cidade, Vera
não mais' conhece ninguém e sente o

quanto tudo está anônimo e diferente. E
está horrorizada com o que estão fa
zendo, com a 'Ilha de Catarina, minha
santa. Como eu e como umas tantas

pessoas de bom senso, ela acha que a

cidade está acabando, sendo - destruída
pelos imensos e horríveis edifícíos levan
tãdos em nome do progresso e do
desenvólvimento da urbe. "Floríanópo
lis está feia", disse. Ao ficar sabendo
alguns nomes de candidatos ao Governo
catarinense, exclamou: "Minha nossa,
desses oito, já namorei cinco ..." De leve
e em frente menina.

Lá pelos idos de 1955 quando Floria
nópolis não passava de uma pacata e

pequena cidade, do interior brasileiro
uma mulher causava furor: era Vera
Grijó, de tradicional famüía da rua'

.

Bocaiúva, onde morava num imenso e

antigo casarão que dava de fundos pro
mar.

Pois Vera está na terra depois de

longos seis anos sem aparecer. E veio

para um mês - passada uma semana e já
está querendo ir embora. Vera é assim
mesmo: não sossega num lugar. Daqui.
vai prá Bahia, onde tem transado muito
ultimamente. Hoje" vivendo no Rio, a

moça, em questão, curte a valer o seu

cargo de Diretora- da Biblioteca Central
do Instituto Brasileiro de Desenvolvi-

.Mobral
Achar ] .:__. v. t. Encontrar por acaso ou procurando; descobrir; inventar;

verificar; supor; reconhecer; julgar; considerar; sentir.
Achar2 - s.m. Conserva indiana com vinagre a sal! Como é, minha gente,

vocês acham] ou açhil1112? ? ? ? ?

Manchete da Colunete

Aqui, onde os cães ladram mas não mordem ...

Novelística

Os Ossos do Barão, a discutida e pressionadas. Agora, O Espigão vai con
elogiada produção novelística da' TV tar as transas de Lauro Fontana, um
Globo, baseada na peça de Jorge de industrial que negocia a compra de uma

'\ Andrade e adaptada para televisão pelo chácara na rua São Clemente, onde

próprio, chega a seus últimos momentos pretende construir o quinto Hotel Fon-,
e suspiros. Em abril, no horário das tana - o Fontana Sky -, um dos
22,15 horas da TV. Coligadas entra o maiores do mundo. A novela vai ser

Espigão, de Dias Gemes festejado autor dirigida por Régís Cardoso e tem nos

de Bem Amado. A novela,
-

que em sua papéis principais Milton Moraes, Mário
idéia inicial ia mostrar as de um muito Lago, Betty Faria e Débora Duarte. Dias
bem sucedido homem de negócios imo- Gomes afirma que, com o Espigão, quer
biliários (possívelmente Sérgio Dourado, mostrar que o importante é o que se é e

o Rei da Construção no Rio), niudou 4.e não o que se tem. Pois é, como se

história, por pressões das_mais bem adiantasse alguma coisasmostrar. ..

Max Moura, gargalhando
que nem no convite,

recebe hoje a

partir das 9 da

noite, no Stúdio

A/2 paraa sua

exposição. Cerca de 30
trabalhos estarão,

expostos e a venda na

, nova galeria que hoje
inaugura. Fica na

. Travessa Harmonia, onde
o pau comia todo o dia,
esquina de Beira-Mar

Norte, uma avenida de

morte. A inauguração ,

da dita em

questão tem o alto

patrocinio da
.

Prefeitura Municipal
de Florianópolis,

incluida que foi nós
festejos de aniversário

da cidade - que,

por sinal, é amanhã.

E ° sangue 'oti'no•••

Ney Matogrosso brigou com João
Ricardo que brigou com Gerson Conrad
que não brigou com ninguém. Como
consequênCia, acabou-se o' que era doce
quem comeu arregalou-se: foi dissolvido
o conjunto Secos & Molhados - hoje já
de saudosa memória. Os meninos, inclu
sive, desmancharam todos os contratos
de apresentações firmado por esses bra
sis e mais os de Nova Iorque e Lisboa, os
dois 'únicos espetáculos previstos para o

exterior.
E quem está contando, outro não é:

o próprio Moracy Do Val, o choroso
empresário que não brigou com nin

guém, mas que hoje estã desempregado,
sem ter com quem transar.

Enquanto isso, é só aguardar: Ney
Matogrosso daqui a pouco estará estou

rando nas paradas de todo o Brasil como
cantor (ou seria cantora?). Ele mesmo

(ou seria ela mesma? ). Exarcado.

Pensamento do momento

, Ah, se eu te pudesse fazer entender ....

Lawrence da Arábia, de David Lean.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Dedique mais atenção aos seus

projetos financeiros, pois você está vivendo
sua fase mais negativa do ano para visar lucro '

e estabilidade financeira. Procure não assinar

contratos, nem papéis ou documentos. Tra
balhe com dinamismo, com esperança. Pro

cure estabelecer contatos com gente impor
tante. Cuid�do com a saúde, príncípalmente
com as dores de cabeça.
TOURO - Data propícia para os seus

projetos pessoais, principalmente questões
de saúde e família. Os estudos, colaborações
e informações lhe serão importantes. Dia de

alguns benefícios.
'

GEMEOS .: A boa disposição mental com

que atuar em seu' setor de atividades, trar
lhe-á recompensas. Afaste-se de todo e qual
quer pessimismo. Procure reforçar a confian
ça própria e não dispense esforços desneces
sariamente. O signo atual o eleva na vida.

CÂNCER - Uma data imensamente feliz é

que está .prevísta hoje. Terá excelente influ
'ência lunar atuando em seu benefício. As

informações que receber poderão ser provei
tosas. Está realmente mima fase excelente

para quase tudo.

LEÃO .: Dia em que deverá tomar algum
"-

cuidado, evitando exageros e estravagâncias.
Com entuSiasmo e dedicação, terá grandes
recompensas. Trabalhando com decisão e

otimismo, obterá o apoio Ide amigos e

pessoas queridas. 'Dispense algum cuidado à
sua saúde.

VIRGEM - A boa disposição com que atuar
na sua esfera de atividade, resultará em

progresso profissional. Apoio dos superiores
e êxito financeiro. Excelente para associar

se, principalmente com as pessoas nascidas
em Peixes. Conte com a-colaboração de

amigos, notadamente de Touro e Capriçôr
nio.

LIBRA - Dia benéfico. Bvíte os' excessos no

comer, no beber e até mesmo nos esforços»
.em que possa ter grande desgaste físico ou

nervoso. Novidades à vista.

ESCORPIÃO - Cuidado com o que fizer a

fim de não ferir a sensibilidade de quem quer

que seja. Tire vantagens do excelente perío
do que está vivendo. Seus inimigos declara

dos, poderão se manifestar. Porém, sairá

vencedor.

SAGITÁRIO - Conte com a colaboração e

apoio de outros. Positivas compensações de

agora em diante. As�untos familiares impor
tantes. Pessoàs qut-, lhe prestam serviços,
obediência, apoio moral .trar-1he-ão benefí
Cios. Poderá viajar ao lugar que viveu ou

nasceu.

CAPRICÓRNIO � Excelentes perspectivas,
de realização pessoal. Contudo, saiba manter
'fiel as linhas da constância, do devei e da

responsabílídade. Fluxo favorecendo o ro-
.

mance, às viagens, às mudanças, os estudos,
.

às notícias e às amizades.
.

'AQUARIO - Mais cuidado ao tratar dos
,

seus interesses famílíarese domésticos. Em
casos, de necessidade recorra à proteção ou

ajuda de um parente paterno, se é mulher,
n.aterno se é homem. Boas notícias pode
receber sobre dinheiro, trabalho ou lucros.

PEIXES - Sua natureza dupla deverá mani

festai-se hoje com seus traços positivos e

negativos. Cuidado. Se não aniversariou ain

da tenha cautela, Dê novo alento à Sua boa

disposição para os estudos e às idéias eleva-

,das. Esqueça' o pessimismo e trabalhe com

disposição.

TV
T�CULTURA-CANAL6

13:00 - TV. Educativa; 13:40 - Seriado
de Aventuras; 14:00 - Sessão da Tarde;
15:30 - Os Três Patetas; 15:50 -: Sessão

Patota; 16:40 - Celso e a Sociedade; 17:10
- Daniel Boone; 18:10 - ])ivinas e Maravi

lhosas; 19:00 - O Machão; 19:20 - Bola em

Jogo; 19;�0 - A Pantera' é' Seus Amigos;
19:45 - Os Inocentes; 20:35, - Rede Tupi
de Notícias; 21 :00 - Clube dos Artistas;
24:00 - F.B.1.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 -

Seriado de Aventuras; 14:30 � Vila Sésamo;
15:30 - Scooby-Doo; 16:30 - Mundo

Animal; 17:00 - Lígeírinho; 17:30 - Os

Monkees; 18:00 - Guerra, Sombra e Água
Fresca; 18:45 - Supermanuela; 19:30 - Tele

Esporte; 19:35 � Jornal Nacional; 20:15 -

O Semideus; 21:00 - Chico City; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do

Barão; 22:45 - Os Detetives; 00:15 - Sessão

Coruja.

Cinema
• LAWRENCEDAARÁBIA

- reapresentação do magnífico
filme de David Lean; super
aclamada produção, contem
plada com 7 Oscars da Acade
mia, inclusive o de melhor fil
me. Um elenco fora de série:
Peter O'Toole, Omar Sharif,
Alec Gu inne ss, An thony
Quinn, Anthony Quayle, José
Ferer, Arthur -Kennedy, e ou

tros. Ê a hist6ria de Thomas
Edward Lawrence, nascido em

1888 e que se tornou um dos
personagens mais enigmáticos
da história, revelando gênio mi

litar, lado a lado com um cara

ter vacilante. Na filosofia de
Lawrence, nada está escrito,
nada está previamente traçado
para ohornem. Um espetáculo
de força indiscutível que mere

ce uma revisão; Colúmbia/Te
chnicolor, Produção Sam Spie
gel/ David Lean, com roteiro
de Robert Bolt, Cine São José: '

3 e 8 horas.
QUASE, QUASE UMA MÁ

FIA, comédia americana de Ja
mes Goldstone, satirizando os

mafiosos em Brooklyn; no

elenco estão, além do veterano·
Lionel Stander, Jerry Orbach,.
Leigh Taylor Young, Jo Van
Fleet, O título original é "The
Gang that Couldn't Shoot

)--------------------�------------------------------------__,

,Zury ·Machatlo
TEREL. ...

Está aniversariando hoje, a sra. Tereza Fialho
Daux. O casal Daux vai. comemorar o aconteci

mento com um jantar na cidade de Curitiba,
onde está passando o dia.

PLÁCIDO
Plácido, o massagista que atende no L'Offi

ciel Cabelereíro, com seus modernos aparelhos'
para emagrecimento está bastante satisfeito
com os clientes que lhe vem dando preferência.

JANTAR
Os srs., Coronel Edgard Pereira, Coronel

Júlio Dutra, Waldir Macuco e o representante
da Mercedes Benz de Chapecó, anteontem

\

jantavam no restaurante da Assembléia Legisla
tiva.

REGINA

Cumprimentamos a jovem senhora Regina
d'Avila Nascimento pelo seu aniversário hoje. O
aniversário de Regina vai ser comemorado com

um jantar muito íntimo,
ALMOÇO

I Maríly, Lane e Meyke elegantes da Socíla de

Blumenau, estiveram na ilha e foram vistas

almoçando
.

com amigos, no restaurante da
Assembléia Legislativa.

, INAUGURAÇÃO
O Presidente do Banco do Estado deSanta

Catarina Dr. Lauro Luiz Linhares e Diretores,
receberam no 70_ andar do edifício do BESC, o

,governador Colombo Machado Salles e outras

altas autoridades, bem com a imprensa, para um
movimentado coquetel quando deu-se a

inauguração de SUas novas instalações.
'EMCURITmA

O jovem e elegante casal da sociedade de
Curitiba Vera e Roberto Mary, 'la próxima
semana vão receber convidados Para um souper,
ocasião em que será inaugurada sua residência,
uma dasmais bonitas na capital paranaense.

REGRESSANDO
O Diretor de Operações da Celesc, engenhei

ro Carlos Alberto Reis Seara, retornou do Rio
de Janeiro onde manteve contatos junto à

Eletrobrás, Eletrosul e Eletra, esta ültima encar

regada de um estudo e planejamento sobre a

região Sul do Estado para a concessionária
catarinense.

CENTRO DE ESTUDOS -

Está sendo implantado, no prédio da antiga
Escola Básica Lucília Correa Hülse, do Estreito,
o "Centro de Estudos Supletivos de Florianópo
lis", que contará com 3 unidades básicas:

Orientação, Secretaria e Multimeios, subordina
das à Coordenação Geral.

f�ENDA.
Fonte da Secretaria da Fazenda informou

que os técnicos daquela Pasta vêm acompanhan
do os trabalhos realizados pelas Prefeituras

Municipais, com vistas ao levantamento econô

mico destinado à fixação dos Indices de distri

bníçâo do Imposto de Circulação de'Mercado-
.

.

. \

rias.

- \ '

A iovem sra. ReginaD 'Avi/a'Nascimento está
, aniversariando no dia de hoje.

FALECIMENTO
Foi com imenso pesar que na última quarta

feira o mundo oficial e a sociedade acompanha
, rarn o sepultamento do Barão Dietrich von

Wangenhein.
SIMONE

A linda Simone, filha do casal Djalma José

Vieira, festejou idade nova ontem. O aconteci
mento foi comemorado com um jantar na

residência do casal Vieira.
PROCURADOR HOMENAGEADO

O Dr. José Daura, Procurador Geral do
Estado foi homenageado com um jantar no

Clube Doze de Agosto, pelos senhores Procura
dores e Funcionários da Procuradoria, por
motivo de seu aniversário.

MARINA E EVANDRO
Dia 29 às ,19 horas e quarenta e cinco

minutos, na Igreja São Francisco de Assis,
Marina Leite da Costa e o médico Evandro
Nóbrega Oliveira, vão receber a bênção do

casamento. Após a cerimônia na Igreja os

noivos recebem cumprimentos de seus convida-
dos.

MARIAINÁ
A proprietária da "A Gazeta", Maria Iná

Vaz, representando seu jornal esteve presente
ao coquetel de inauguração de novas instalações
do BESC.

'

CHEGANDO
Procedente de São Paulo o Diretor do BESC,

Carlos Passoni Junior e seu assessor Tomasellí,
na capital paulista o Dr. Passoni fez convite as

autoridades para o coquetel de inauguração da
nova Agência do BESC.

TELA
O Presidente' da Assembléia Legislativa, De

putado Zany Gonzaga, agradeceu atenção do

Deputado Moacir Duart, Presidente da Assem

bléia Legislativa do Rio Grande do Norte, com
um belíssima tela assinada pelo artista plástico
Antonío.Mír..

Tereza Fialho Daux

festejando seu

aniversârio.na Capital
Paranaense.

Darci Costa

Straight", Technicolor, Cine
Ritz: 5-7,45-9,45 horas,
VAI TRABALHAR, VAGA

BUNDO, filme nacional de Hu
go Carvaria, sobre Secundíno , o

último malandro do Rio, que
sai da prisão e não encontra
mais seu jeito de viver. Além
do diretor, ·que também funcio
na ator princip.al, o filme tem
ainda Odete Lara, Paulo Cesar
Pereio, Fregolente e .outros.
Eastmancolor-18 anos. Cine
Coral :3- 8-1 O horas.

OS CHACAIS DO OESTE
(The Train Robbers) de Burt
Kennedy, com John Wayne,
Rod Tàylor, Ann Margret. Te-

chnicolor,
e BLACULA. O VAMPIRO
NEGRO, de William Crain,
com William Crain, Technico
lor, 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8
horas.

QUASE, QUASE UMA MÁ
FIA, de James Goldstone c/
Lionel Stander

AS 7 MÁSCARAS DA
MORTE, de Douglas Hicok,
com "Vincent Price e Dianna
Rigg - Technicolor - 18 anos.

., Cine Glória: 8 horas. UM
HOMEM COMO POUCOS, de
Claude Lelouch com 'Jean
Louis Trintignant. Cine Rajá: 8
horas. I 8 anos..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cr$ 58 a Cr$ 120 mil os proprietários de

casas situadas no continente começaram

on tem a abandonar suas residências.

Concluídas as desapropriações, os acessos do continente serão Zaga iniciados.

"Max tem idéias muito

precisas a respeito do que
possa ser isso que a gente
está acostumado a chamar

artes plásticas.
Max, Maximiliano Mou

ra, como implacávelmente
está inscrito no registro ci

vil, é um rapaz de 24 anos,

quase 25. uní rapaz de
I

Florianópolis. Algumas
pessoas nascem com \um
ou uns de seus sentidos
mais aguçados que outros.

Muitos morrem sem nem

perceber qual é a sua". Is
to é parte da apresentação
do médico e amigo do Ar

tista, Rómulo Coutinho de
Azevedo. Max a partir de,
hoje, está expondo dese

nhos no Stúdio A/2. O ver

nissage de Max Moura, às
21 horas, inaugurará a no

va galeria do A/2, situada
na Travessa Harmonia 2,
e squina com a Avenida
Rubens de Arruda Ramos.

E tem o patrocinio da Pre

feitura Municipal de Flo

rianópolis em comemora

ção ao aniversário da cida
de.
CONHECEDOR DA AR
TE

Max Moura voltou há
seis meses para a.sua cida

de, Florianópolis. Só retor
nou depois de completar o
curso de Publicidade na

Escola Superior de Propa
ganda, em São Paulo. An-

A sensibilidade artística

de Max Moura é versátil Mas êle
é antes de tudo um

comunicador.

tes, participou do Salão de

Artes ViSUaIS em Porto

Alegre. Em seguida expôs
nos salões de

I

Londrina e

Campinas. Remontando &0

passado, Max participou
da primeira exposição de

desenhos, promoção do
Instituto Estadual de Edu

cação, onde conseguiu a

segunda colocação. Traba

lhou na diagramação da
"Editora Abril", nas revis

tas "Bondinho" e "Desfi
Ie", além de contribuir
com ilustrações em diver

sas outras publicações bra
sileiras.

Nesta exposição, que
'estará aberta no Stúdio

A/2 a partir de hoje até' 8
de abril, Max Moura apre
sentará 36 desenhos. Pre

ços: entre Cr$ 1.500,00 a

Cr $ 3.000_00. As obras

são tínancíadas pela BESC
FINANCEIRA.

Entre seus quadros de

s e nnados com aquarela,
em papel fabriano, Max
diz "que a base de meus

trabalhos é uma 'paisagem,
generalizada e diversifica
da, naturalmente. Poderia
dizer que é lima mensa

gem. Tem um recado. Ca
da pessoa tem um modo
diferente de interpretá-la.
A cada um dos quadros
tem alguma coisa a dizer".

Porque seus trabalhos

não tem título'! "Só te-

nho dois trabalhos com

títulos. Não costumo fazer
isso porque ele pratica-'
mente fecharia o trabalho
e não daria margens a in

terpretações mais diver
sas".
CORRIDAS NA TICO
-rtco

Do mesmo artista, que
revelou seu contentamento

com o prestígio que está
sendo dado à arte no Esta
do. Rómulo diz:'

..

Max descobriu, faz
,-

tempo, alguns anos, que o

mundo é uma gigantesca ti
harmoniosa sinfonia de co

res de sons e espaços e re- .:

tas e curvas e tudo. Ele
descobriu isso tudo não d-e

repente, não de relance.
Talvez a coisa tenha acon

tecido durante as subidas e

descidas da Avenida Tico

-Tico, pouco abaixo da Pe
dra do Paraíso, onde ele
morava com Dona Tila,
sua mãe, com Allan, seu ir
mão, com Mitzy, sua irmã.
Talvez a coisa tenha acon

tecido só de olhar a cidade
e suas cores equilibradas,
lá de cima. Depois ele foi

prá São Paulo, porque lá é

que as coisas acontecem.

Afinal, não bastava deixar
tudo apenas entrando lou
camente pelo corpo, pela
mente. Era preciso arru

mar, equilibrar, aprender e

trabalhar".
------'--------------------------�.

Proprietários deixam
s,uas casas para dar
lugar aos acessos

Os proprietários de imó
veis em Coqueiros que fo- .

ram .indénízados pela Se
cretaria dos Transportes e

Obras do Estado - l{sses
imóveis estavam dentro
dos traçados das vias de
acesso, a nova travessia'
ilha-continente -, já estão
demolindo as suas habita

ções ou simplesmente 11111-

dando-se para ou tro local.
São cerca de 13 casas

que deverão ser destruídas
.para desocupar a área que
servirá ao complexo viário
da cabeceira da nova ponte
no Continente. Seus pro-

-

prietários, contudo, rece

beram, as indenizações com
'valores variando de 58 a

120 mil cruzeiros. Segun
do eles, esse total foi ava
liado dentro de critérios

próprios e atuais, isto é, os
técnicos da Secretaria dos

Transportes e Obras fíze
ram um levantamento mi

nucioso levando em consi

deração a valorização do
terreno, da casa, da locali

zação e de um reajusta-

,
I

. menta calcado nos valores
futuros dos imóveis sob as

perspectivas -deles serem

beneficiados com o siste
ma viário.
A opinião geral dos pro

prietários indenizados é sa

tisfatória, e todos acharam

justo a quantia recebida.
,

"Corri o dinheiro da inde-

nização já comprei uma

nova casa no Estreito, um
pouco menor é verdade,
mas com isso me sobrou
um pouco de dinheiro do
montante recebido," expli
ca Agapito Luz, indeniza
do com a quantia de Cr$
58.000,00.

SÓ UMA POUPADA

delas de construção recen

te (8 meses) que-foram
desmanchadas e transferi

das para outros locais.
Diz Agapito Luz que

daquele local somente uma
casa foi poupada pelos téc

nicos da Secretaria dos

Transportes. Trata-se do

Centro Espírita Seara dos

Pobres, cuja localização se

encontra além das terras ,

ocupadas pelo projeto viá.. ,

rio que ali será executado.

O projeto prevê a modí

fícação total do local,
atualmente cheio de mato

e encostas íngremes. Essas

transformações, porém, já
se refletem' nos proprietá
rios de terras das imedia

ções, notadamente as ter

ras que ficam a 200 ou'

300 metros dos traçados
das vias, cujos preços pedi
dos atualmente para um

lote comum (IOx30m) va
riam de 30 a 50 mil cruzei
ros. "Esses terrenos antes

desse interesse do Estado
custavam de 10 a 17 mil

cruzeiros," afirma Lúiz
Costa.

NOVAS DESAPROPRIA

ÇÕES
Além das treze casas in

denizadas pelo Governo do

Estado, mais oito serão de
sapropriadas num futuro
breve. Segundo Luiz Cos

ta, morador da rua 14 de
Julho (próximo a cabecei
ra da ponte no lado do

Continente) há 26 anos e

já recebeu a comunícação
de que sua casa será inde
nizada dentro dos próxi
mos meses; serão -desa

� cerca de mais oito

casas. Para tanto, todos os

proprietários foram cha
mados na Secretaria dos,

Transportes e Obras para
assinarem o documento
oftcial elaborado por aque-:
le órgão. Contudo, Luiz
diz que até o momento

não apareceu mais nin

guém para falar a respeito
do assunto. "Depois de vi
ver neste local durante 26
anos e até agora não ter

recebido uma ordem ofl,
cial de desapropriação, es.
tau procurando uma nova

casa, porque eu sei que
terei de sair necessariarnen.
te devido ja proximidade
da minha casà com a saída .

da nova ponte," explica
Luiz-

Assim como Luiz se en·

contram oito famflias, nu,
ma expectativa e sem nada
para fazer, a não ser espe.
rar para ver qual a decisão
dos órgãos ofícíaís a respeí,
to das desapropriações de..
terminadas pela nova tra
vessia ilha-continente. A si.
tuação se reflete na afirma.
ção de Constância Olegã
rio, cuja casa está na ímí
nência de ser desapropria.
da, "nós podemos sair da
qui desde que o Estado
nos pague o suficiente para
adquirirmos uma nova ca

sa. "E que sejam râpídos
os processos de indeniza
ção, assim nós podemos"
dar um jeito definitivo nes

ta situação," acrescenta

Cotesc promete telefones,
.
da Capital para novembro

As pessoas que ainda não

adquiriram telefones, poderão
fazê-lo até o prôxímo dia 30
de março, com uma grande
vantagem: ter seu aparelho pe
lo valor mínimo de Cr$
149,00. Atendendo determina
ção do Ministério das Comuni

cações, haverá um reaiustenos

preços de telefones a partir do
primeiro dia de abril. A'Infor

mação foi prestada pelo Chefe
de Gabinete da Presidência da

Companhia Telefônica de San
ta Catarina, Armando Taulois,
SEMATRÁSOS

Taulois acrescentou que
em todo Estado estão sendo

feitos, primeíramen te, os ser

viços de infra-estrutura. Entre

esses, estão inseridos .os traba

lhos de canalização subterrâ-

• nea, prédios, trinta centrais,
vinte e cinco torres de micro

ondas (algumas dispendiosas,
como a de Chapecó que tem

120 metros de altura),
"Até o mês de maio ou

junho do prôxímo ano estarão
sendo instalados telefones nos

primeiros cento e dois municí
pios. Indaial já tem pratica
mente os servicos e central

conclu ídos, Garpar terá sua

central funcionando em fase
experimental dentro dos prô
xímos dez dias". Este municí-

A "Operação-Marmota" causa incômodos "progressistas': pio e mais Indaial, Braço do

Casas demolidase afaina das mudancas movimentam a cabeceira continental

Max expõe .seus
desenhos no
StudioArz

Tódas as residências de
uma localidade denomina
da popularmente de "bura
co da onça", em Coquei
ros, foram embargadas e

posteriormente indeniza
das por se encontrarem em

ponto estratégíco para a

construção do sistema viá
rio da nova ponte. Foram
treze residências, algumas

Mu-itos acham que a crise

Norte, Fraiburgo, Pomerode,
Taiô e Timb6, tiveram os tra

balhos retardados pela falta de

cabos para rede externa, pro
blem- que a Cotesc solucio

nou. Algum�s dessas cidades

terão seuo telefones instalados

no mais curto prazo possível,
acelerados pela chegada de

centrais japonesas adquiridas
recentemen te

"

.

CAPITAL so EM NOVEM

BRO

....
Conforme declarações de

Armando Taulois, a, instalação
dos dez mil telefones começa
rá em novembro na Capital do
Estado. "Essa instalação está
dentro de prazo fixado e no

interior há cidades que pos
suem seus cronogramas adian

tados. Tanto na Capital como
nos trinta municípios do Inte

rior, poderá haver problemas
com as centrais, que serão

testadas, havendo- a possibili
dade inclusíve de atrasar as

ligações. Todas às trinta cida

des, serão 'ligadas antes de um

ano ao Sistema DDD e em

1976 todos' os municípios ca

tarínenses terão seus telefo-
"

Inesl·
O sistema telefônico esta

dual terá três importantes
centrais: Lages, Florianôpolis e

Blumenau, que comandarão

todo o sistema estadual, nacio-

Prefeitura: "Damos mais

-'

nal e internacional. Serão cen-

trais de trânsito, isto é, a,

Cotesc está mais preocupada
com 'elas pelo fato de sé cons

tituir elo de ligação com o

Oeste Catarinense, Sem elas,
os municípios do Oeste terão

apenas telefones com ligações
urbanas.

BOA VENDA
-

Os órgãos públicos se cons

tituem até agora nos maíores:

clientes na compra de telefo-'
nes através de financiamepto
da Telebrás. A Cotesc possui
dois postos de venda de telefo

nes, um na agência do Besc da

Praça XV e outra na Praça
Getúlio Vargas. Dentro de al-,

guns dias será instalado, m

posto de venda rio Estreito.
r

Um fato importante foi

destacado por Armando Tau

lois sobre a venda de telefones.
"O que está, acontecendo é

que muitas pessoas; principal
mente do interior do Estado,
estão deixando para a última
hora a compra do seu telefone.

Isto poderá causar, quando do -

início das atividades, e esgota
mento da capacidade das cen

trais, e alguém poderá ficar

sem o aparelho. Em conse

quência, terá que esperar mais

dois anos, até que a central

seja ampliada".

ao Estreito que à Ilha"

do papel já está exagerando
N. crise de papel está se refletindo

também na vida íntima dos consumi

dores ilhéus. Concomitantemente à
falta de papel de embrulho, e papel
para presentes, agora está faltando

papel higiênico nos armazéns e super
mercados da capital. São poucos QS

estabelecimentos que ainda têm em

estoque o material, e mesmo assim da

pior q�alidade.

Enquanto o problema não foi sen

tido, ninguém dava a devida impor
tância a este produto. Agora a queixa
é geral, e quem reclama é porque não

sabe como substituir o valioso papel.
Há 'outras'opções, mas o costume im

pede que estas dêem resultado satisfa
tório. A crise do papel higiênico exis

te, séndo que muitos armazéns já co

locaram um aviso bem visível para os

clientes: "falta papei".

ALTOSPRECOS

mais problemas de alagamento, como

vinha ocorrendo", f"sou Santiago.
Disse ele que quando assumiu o car

go, havia vários processos em. andamen

to, para indicar quem seria o responsável
pela limpeza de valas, e de- outros servi

ços. "Como eram morosos demais, toma
mos a nós tal tarefa, e no momento esta

mos limpando todas",
PAVIMENTAÇÃO
Diversas ruas do Estreito estão sendo

asfaltadas, calalçadas a lajotas, ou parale
lepípedos. A rua João Meirelles, no Bom

-

Abrigo, recebeu 800 metros de asfalto, o

mesmo acontecendo com um pequeno
trecho da Euclides da Cunha, perpendi
cular à João Meirelles. Em fase de execu

ção, estão sendo asfaltados 300 metroS

da Miguel Daux, também em Coqueiros..

Depois de três meses de administra

ção, a Prefeitura Municipal já pode dar

uma resposta aos moradores do Estreito,
no que djz respeito aos problemas que o
populoso bairro enfrenta. Várias frentes
de trabalho' foram atacadas, ruas foram e

estão sendo calçadas, a coleta' de lixo te

ve sua situação regularizada, e os milha

res de pequenos problemas estão sendo.

paulatinamente solucionados.

Segundo o Secretário do Estreito, Sr.
Nilton Santiago, "em quantidade, e em

recursos, o Estreito está recebendo,
atualmente, mais que a Ilha". A Secreta

ria tem um orçamento de

Cr$ 987.068,30, mas os recursos que a

Prefeitura irá aplicar no bairro o superará
em 5 vezes. "No mínimo, serão aplicados
Cr$ 5 milhões aqui no Estreito", cornen
tou o Sr. Santiago,
AUDIÊNCIAS SEMANAIS

Assim que Severo da Costa assumiu a

Prefeitura de Florianópolis, despachou
durante três dias seguidos diretamente da

Secretaria, par a poder senti! e avaliar

melhor os problemas, e receber os pedi
dos dos munícipes do bairro.

A rua São Cristóvão, em Coqueiros,
recebeu 150 metros de paralelepípedos,
enquanto a Sizenando Teixeira teve 160
metros calçados. Disse Santiago que, em

face da intensa procura para melhora

mentos, toda a produção de lajotas, das
fábricas locais, já está toda requisitada
até o final de abril. Devido a isso, algu
mas ruas que deveriam receber lajota es

tão recebendo paralelepípedos, pois caso

contrário somente ano que vem iriam

merecer atenção da Prefeitura.

Quanto s coleta de lixo, íntorrnov

Santiago que a mesma foi regularizada,
não havendo mais monturos espalhadoS
pelas ruas principais do bairro. Os varre

dores agora trabalham das 22 às 6 horas

da manhã, enquanto os caminhões de co'

leta recolhem o lixo das 5 às 7 horas.

Assim, evita-se que a coleta seja feita du

rante a manhã, em meio ao intenso tráfe

go", concluiu o Secretário Nilton Santia-'
go.

Agora, são realizadas audiências se

manais, todas as quintas-feiras, das 8 às
li horas, onde os moradores do Estreito

podem levar ao chefe do executivo muni

cipal as principais críticas, e os proble
mas que enfrentam.

Entre as obras já executadas, enume
radas pelo Secretário Nilton Santiago,
destacam-se a drenagem em várias ruas,
num total de 1.100 metros, as quais já
eram pavimentadas, mas não tinham tal

melhoramento. Na rua Nossa Senhora do

Rosário, foi colocada tubulação de fme
tro, sendo escavados 5 metros, para a

drenagem. "Depois disso, não houve

cadoria não chegou ainda, Desta for

ma, os clientes da Cobal não têm co
mo comprar papel higÍênico-aos pre
ços que o estabelecimento oferece.

Na Panificador.a União, que tam

bém, vende papel higiênico, só a mar

ca Salúcia está à disposição, e mesmo
assim, por pouco tempo, pois o esto

que está acabando. Custa Cr$ 3,60 a

embalagem com 2 rolos. Não é vendi
do um rolo só. Disse uma balconista

que a procura é grande, por isso, "só
, imagino o sacrifício que a população
está passando

"

.

No Empório Rosa, na Felipe
Schmidt, bem no centro da cidade,
apenas três marcas estão disponíveis:
Sol, Lua, e Floresse, custando respec
tivamente Cr $ 055 Cr$ 1,17, e

Cr$ 2,90. omentou '·0 gerente que
o controle é grande, para evitar que
as repatições levem fardos de 50 ro-

-

los.

Com a falta, os rolos de papéis hi-
giênicos de fábricas menores ausenta- Tenho que garantir minha fre

ram-se completamente do comêrcio v guesia. Algumas repartições públicas
local. E as marcas à venda, no mo- às vezes levam dois fardos, deixando
mento, estão com um preço tão alto, ,o pessoal que só compra por rolo, em

que muitos estão pensando seria- falta. Mas estou cuidando para que
mente cm optar por outra solução. A- não haja falta", disse o gerente.
Cobal/Centro não tem papel de maca No Mercado Público, a Casa do

alguma, e o gerente diz que "prova- Pescador é a única em que há papel à
velmente o motivo e a falta geral de vontade. A marca Alvorada, apesar de
papel que assola o mundo". não ser <ias melhores, está com um

Frisou ele que já fez o pedido às bom estoque, custando o rolo

fábricas há muito te:�o. mas a rner- Cr$ 1,20.
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